
CТЕНОГРАММА 

55-го собрания Законодательной Думы Томской области  

пятого созыва 

18 августа 2016 года г. Томск 
 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 

 

Заседание первое  10-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

 

Козловская О.В. (начало записи отсутствует). В отпуске Тютюшев А.П.,  

Френовский А.Н., заболел Владимир Владимирович Казаков.  

Переданы голоса: Маркелов В.А., Тютюшев А.П. – Козловской О.В.; 

Френовский А.Н. передал Куприянцу А.Б.  

Должен точно подойти Сергей Николаевич Брянский, и обещал быть 

Максим Борисович Кормашов.  

Сегодня в работе Думы принимает участие Игорь Николаевич Чернышев, 

член Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, наш 

представитель в Федеральном Собрании, заместитель председателя Комитета по 

социальной политике. Также присутствует Елена Юрьевна Ушакова, депутат 

Государственной Думы Российской Федерации. 

Перед тем как перейти к повестке, не будем ломать традиции, я бы хотела 

первому предоставить слово Губернатору Томской области Сергею Анатольевичу 

Жвачкину. 

Жвачкин С.А. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты!  

Прошло пять лет. Разрешите от имени всей исполнительной власти и от себя 

лично поблагодарить вас за нашу совместную эффективную работу. 

 Поблагодарить за то, что, несмотря на экономические бури, наш корабль под 

названием Томская область идёт уверенным, стабильным курсом. Поблагодарить 

вас за то, что мы все работаем в одной партии – партии томичей. У неё много 
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фракций, но у неё одна цель – улучшение жизни томичей. Конечно, главную 

оценку вы получите через месяц на выборах. Тем, кто идёт на выборы, а 

большинство из вас идёт, я желаю, чтобы вы получили максимально объективную 

оценку вашей работы и вас лично. А тем, кто не идет на выборы, да и всем вам 

хочу напомнить, что как бы ни сложилась жизнь, вы всегда можете обратиться ко 

мне. Вы знаете, что я свою команду не бросаю, а мы с вами одна команда на 

корабле, которая называется Томская область, поэтому как бы ни сложилась жизнь, 

мы всё равно будем вместе. Спасибо вам за вашу работу! (Аплодисменты). 

У меня есть еще одно почётное поручение от Председателя Государственной 

Думы России. Почетной грамотой награждается Козловская Оксана Витальевна, 

Председатель Законодательной Думы Томской области за существенный вклад в 

развитие законодательства Российской Федерации. Председатель Государственной 

Думы Нарышкин С.Е. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо большое. Коллеги, это наш общий большой труд.  

У нас еще Игорь Николаевич Чернышев должен выполнить поручение 

Валентины Ивановны Матвиенко и Виктора Мельхиоровича Кресса, члена Совета 

Федерации от Губернатора. 

Чернышев И.Н. Уважаемые друзья, у нас никак не получается отработать 

пять лет. Я два созыва должен был отработать, но каждый раз законодатель 

подрезает срок. В последнее время кто работает, понимает, что пять лет никак не 

получается. Будем надеяться, что нынешнему созыву выпало последнее испытание 

– не отработать пять лет. Срок всё время урезается. 

Через месяц нам всем получать соответствующие оценки. Для того чтобы 

проще нам было рассказывать избирателям о том, какую оценку мы заслужили, 

работая не только на благо не только Томской области, но и всей страны, потому 

что область – часть огромной нашей родины, я подготовил дополнительную 

информацию к отчёту, с которым выступал в прошлый раз. Там есть еще 

дополнительные цифры, факты. Мы в перерыве информацию раздадим.  

Сейчас позвольте исполнить поручение Валентины Ивановны Матвиенко и 

передать слова благодарности от Виктора Мельхиоровича Кресса за ту работу, 

которую исполняли все депутаты, но, тем не менее, среди прочих равных всегда 

есть более заслуженные. 
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Леонид Эдуардович Глок, за многолетний добросовестный труд, за большой 

вклад в развитие государственной социальной политики и совершенствование 

законодательства Томской области. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Почётная грамота Совета Федерации. 

Чернышев И.Н. Сергеенко Геннадий Николаевич за многолетний 

добросовестный труд, большой вклад в совершенствование законодательства 

социально-экономической жизни Томской области. (Аплодисменты). Почётная 

грамота Совета Федерации.  

Шутеев Олег Михайлович за многолетний добросовестный труд и большой 

вклад в развитие законодательства Томской области. (Аплодисменты). Это все 

наши ветераны областной Думы. Ветераны сказать, язык не поворачивается, 

потому что они вечно молоды.  

Ворвался в большую политику Томской области пять лет назад Эскин 

Аркадий Яковлевич, и уже награждается за многолетний добросовестный труд и 

большой вклад (запись не прослушивается). (Аплодисменты). 

Думаю, что большой находкой для нашей Думы, и украшением в хорошем 

смысле слова у нас стал Яврумян Павел Амаякович. Он награждается 

благодарностью Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. (Аплодисменты). 

Ну что же коллеги, ни пуха, ни пера нам с вами! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо. Думаю, что правильно, что в день завершающего 

заседания Думы, будет звучать много добрых слов и взаимных благодарностей.  

Уважаемые депутаты! 

Уважаемый Сергей Анатольевич! 

Сегодня последнее 55-ое заседание Законодательной Думы пятого созыва. 

Предлагаю подвести главные итоги нашей почти пятилетней 

законотворческой деятельности. В ее основе – интересы наших избирателей и курс 

на развитие области, которая менялась вместе с вызовами времени в самых разных 

сферах. 

Бесспорным активом Думы V–го созыва стал опыт командной работы 

депутатов четырех политических партий, исполнительной власти, представителей 
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бизнеса, науки, институтов гражданского общества. Ведь, несмотря на все 

идеологические, межпартийные дискуссии, принимая решения, – мы были вместе! 

Огромная роль в этой работе принадлежит лично Вам, Сергей Анатольевич, 

и Вашей команде. 

Именно такой подход позволил выстроить конструктивное взаимодействие 

как внутри области, так и с обеими Палатами Федерального Собрания Российской 

Федерации, с нашими коллегами из других регионов. 

И, что особенно важно, – удалось создать условия для решения вопросов 

стратегического значения и привлечения в область крупных федеральных 

проектов. Прежде всего, это обновленный проект «ИНО-Томск», два 

национальных исследовательских университета, развитие технико-внедренческой 

зоны, первый в России частный промышленный парк и многие другие. Все эти 

проекты – это приоритеты принятой нами Стратегии социально-экономического 

развития области до 2030 года, подкрепленные областными законами о 

стратегическом планировании, инновационной деятельности, промышленной 

политике, государственно-частном партнерстве. 

Все это позволило объединить частные и бюджетные ресурсы на ключевых 

направлениях и сохранить привлекательность области для инвесторов. В 

результате, доля инвестиций в валовом региональном продукте – почти 25.0 %. Для 

сравнения, в России – только 21.0 %. А это – один из основных показателей 

потенциала региона и государства. 

О проблемах, волнующих людей, и перспективах роста идет разговор в 

ходе отчетов Думы в трудовых коллективах, муниципальных 

образованиях. Кстати, столь широко мы отчитываемся впервые и люди считают, 

что депутатам это надо делать регулярно. И не только областным, а всех уровней. 

По мнению избирателей, в зоне постоянного внимания власти должны быть: 

Дороги, качество питьевой воды, устойчивая мобильная связь, 

благоустройство; 

Доступность услуг здравоохранения, прежде всего, в первичном звене и 

узких специалистов; 

Строительство бюджетного жилья; 

Ремонт жилья и газификация муниципальных образований. 
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По многим из этих направлений сделано уже немало и работа продолжается. 

И, прежде всего, на это направлены одна тысяча тридцать два закона, которые мы с 

вами приняли. 

Ключевой компетенцией Думы остается и пакет законов об областном 

бюджете. Напомню, Томская область один из регионов, кто сохранил трехлетнее 

бюджетное планирование для стабильности и гарантий перед населением, 

инвесторами и бизнесом в целом. За пять лет консолидированный бюджет области 

по расходам вырос почти в 1.5 раза и превышает 73, 0 млрд. рублей. 

Напомню, 60 % расходов носят социальный характер. И чтобы не говорили 

скептики, сделано немало. 

Выполняются Указы Президента по оплате труда в бюджетной сфере. За 

четыре года фонд оплаты труда бюджетников вырос с 16.7 до 25.4 млрд. рублей. 

В 1.6 раза выросли расходы на здравоохранение, их общий объем превысил 

16.5 млрд. рублей. В том числе, в два раза – на лекарственное обеспечение, в три – 

высокотехнологичную медицинскую помощь. Продолжаются проекты «земский 

доктор» и «земский фельдшер», строительство и капитальный ремонт ФАПов. 

Решен многолетний вопрос очереди в детских садиках (для детей от 3-х до 7-

ми лет). А «детский бюджет» превышает 5.0 млрд. рублей. 

Дан старт новой областной государственной программе строительства и 

ремонта школ. 

На программы обеспечения жильем направлено более 2.5 млрд.руб. и еще 

столько же – на расселение из аварийного жилья. 

В три раза больше стало газифицированного жилья. 

Полным ходом идет ремонт и строительство дорог в районах области. 

Уважаемые коллеги! 

Конечно, нерешенных вопросов остается немало. 

Но, и время меняет представления и запросы общества на обновление в 

экономике, социальной сфере, управлении, межбюджетных отношениях. 

Пятый созыв, надеюсь, войдет в историю и принятием политических 

законов. Мы внесли изменения в главный закон Томской области – Устав, вновь 

вернувшись к прямым выборам Губернатора. Приняли закон об отзыве высшего 

должностного лица, создали институт Уполномоченного по правам 
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предпринимателей. Наделили правом законодательной инициативы Общественную 

Палату, Совет муниципальных образований, Членов Совета Федерации и депутатов 

Госдумы. 

Дума пятого созыва внесла свой вклад и в улучшение качества федерального 

законодательства. За пять лет мы подготовили заключения более, чем на 1100 

федеральных законов. А из 15-ти внесенных нами инициатив, большая часть 

принята федерацией. Среди них: продление сроков действия единого налога на 

вмененный доход до 2021 года, отмена обязанности крупного бизнеса строить 

собственные очистные сооружения и предельной численности учеников в классах. 

И, конечно, позитивный резонанс в обществе получила инициатива об изменении 

часовой зоны Томской области. 

Еще раз повторю, все принятые законы – это итог совместной работы всех 

четырех партийных фракций. 

Хочу поблагодарить их лидеров: Александра Брониславовича Куприянца, 

Наталью Геннадьевну Барышникову, Галину Григорьевну Немцеву и Евгения 

Владимировича Павлова – за ответственный, профессиональный подход и умение 

договариваться в интересах людей! 

И всех вас, уважаемые коллеги, – за сохранение парламентских традиций, 

непростую, интересную и плодотворную работу. 

Отдельная благодарность – аппарату Думы, помощникам депутатов за их 

профессионализм и особо – за работу с обращениями граждан. Кстати, за пять лет 

их поступило более 19.0 тысяч. 

Коллеги, хочу напомнить, что полномочия Думы V-го созыва продолжают 

действовать до первого собрания Думы VI-го созыва. Так что, наша работа – 

продолжается! 

И несколько слов о повестке сегодняшнего заседания. 

Мы рассмотрим 43 вопроса, две трети – это законы. 

Среди них: 

Поправки в областной бюджет на сумму 260.0 млн. рублей. 

Изменения в закон о капитальном ремонте жилья, которые позволят 

приостановить сбор взносов в домах, работающих со спецсчетом и собравших 40 % 

от необходимой для ремонта суммы. 
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Предлагается расширить категорию жителей, имеющих право на 

приобретение жилья экономического класса. 

По обращению жителей многих удаленных населенных пунктов 

Администрация доложит об организации устойчивой мобильной связи в регионе. 

Также мы обсудим меры по повышению с 01 июля 2016 года заработной 

платы в бюджетной сфере до уровня минимального размера оплаты труда, а он 

сегодня составляет 7.5 тысяч рублей. В Законе « О бюджете» мы должны внести 

изменения и выделить на эти цели 88 млн. рублей. 

Спасибо за внимание. Еще раз всех благодарю за нашу совместную работу! 

Прошу всех зарегистрироваться и начать обсуждать вопросы повестки. 

Проводится регистрация. В зале присутствует 36 депутатов. 

Зарегистрировалось 35 депутатов. Кворум имеется. Собрание полномочно начать 

работу. 

Козловская О.В. Регистрацию прошло 35 депутатов. Кворум имеется.  

55 собрание Законодательной Думы Томской области пятого созыва объявляю 

открытым. 

Предлагаю начать с обсуждения повестки. Совет Думы проект повестки вам 

внёс. Предлагаю проголосовать и принять его за основу. 

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………35 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение принято. Есть ли дополнения, изменения к 

повестке? Пожалуйста, Александр Михайлович. 

Феденёв А.М. Уважаемые депутаты, Губернатор вносит на ваше 

рассмотрение дополнительно вопрос «О Законе Томской области «О реализации 

полномочий органов государственной власти Томской области, установленных 

Федеральным законом «О концессионных соглашениях» (1, 2 чтение). Вопрос 

готов, на комитете рассмотрен. Докладывать его будет Шатурный Игорь 

Николаевич – заместитель Губернатора Томской области по промышленной 

политике. Предлагаю поставить его после 23, 24 вопросом. Спасибо. 
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Козловская О.В. Коллеги, какие вопросы есть к Александру Михайловичу? 

Очень важный закон, направленный на привлечение дополнительных инвестиций в 

регион. 

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Поддержать.  

Есть еще изменения дополнения к повестке?  

Итого, у нас в повестке 44 вопроса. Сдвижка происходит после 23 вопроса. 

24 мы ставим вопрос, предложенный Губернатором.  

Прошу проголосовать за повестку в целом.  

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………36 
Проголосовало против………………0 
Воздержалось…………………….......0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение принято.  

По Регламенту у нас время для политических заявлений. Очень хочется, 

чтобы завершающее заседание у нас прошло мирно, дружно.  

Есть желающие? Так, хорошо. Татьяна Васильевна Соломатина, Алексей 

Геннадьевич Фёдоров, Сергей Николаевич Брянский и Евгений Владимирович 

Павлов. 

Пожалуйста, Татьяна Васильевна. 

Соломатина Т.В. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемая Оксана 

Витальевна, дорогие мои коллеги! Заканчиваются полномочия нашего пятого 

созыва. Подводя итоги нашей с вами работы, я бы особо хотела отметить одно из 

направлений, которое мы обсуждали здесь в 2013 году, – это вопрос строительства 

фельдшерско-акушерских пунктов на селе.  

Я сейчас много езжу по маленьким поселениям, смотрю работу первичного 

звена, общаюсь с сотрудниками первичного звена, с жителями, и могу сказать, что 

мы попали в десятку. Это вопросы, которые сегодня помогают нам сохранять 

жизнь и здоровье жителей, которые живут в отдаленных районах нашей области.  

Безусловно, есть замечания к строителям, есть замечания к тем, кто 

принимал фельдшерско-акушерские пункты. Но это мелочи по сравнению с тем, 

что поменялось в корне отношение людей к тому, что мы с вами сделали. Все 
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вопросы я взяла на личный контроль, передала лично в Департамент 

здравоохранения Томской области и главным врачам все замечания, которые 

нужно устранить. Думаю, они будут устранены. 

Но вот эти встречи, и наше решение строительства фельдшерско-акушерских 

пунктов, считаю, что нужно продолжить в 2017 и в последующих годах. Нужно 

построить, как минимум 30 фельдшерско-акушерских пунктов. Наверное, вместе с 

исполнительной властью, немножко поменять структуру строительства этих 

объектов, особенно в отдаленных районах, где живет не так много людей, можно 

строить фельдшерско-акушерские пункты с жильем для фельдшеров. Почему? 

Потому что узких специалистов отправить туда на постоянное место работы будет 

невозможно.  

Убедительная просьба к людям, которые останутся здесь и будут работать в 

этих стенах, обратить на это особое внимание.  

Хочу сказать вам всем спасибо за работу и исполнительной власти в том 

числе. Сергей Анатольевич, большое спасибо за то внимание, которое Вы уделяли 

системе здравоохранения. Думаю, что все эти программы будут продолжены. 

Спасибо! 

Козловская О.В. Спасибо, Татьяна Васильевна.  

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич Фёдоров. Затем Сергей Николаевич. 

Фёдоров А.Г. Уважаемые коллеги, спасибо за совместную работу в течение 

пяти лет. Следующему созыву хотелось бы пожелать, чтобы те предложения и 

законопроекты, которые вносит оппозиция, и КПРФ в том числе, принимались, а 

не волокитились. Это пожелание будущему составу. 

Мы все накануне 1 сентября будем поздравлять учителей и всегда говорим, 

что учитель для нас – святое. Чего не скажешь о Премьер-министре Медведеве 

Д.А., перефразируя его разговор, где он сказал, что хороший учитель найдет, где 

подзаработать. Это можно сравнить с поговоркой, которая бытует в народе, что 

одно из существ само себя прокормит. У нас традиция сложилась, что основное – 

это подготовка школ к 1 сентября. Всегда на это обращается большое внимание.  

У нас традицией стало – не обратишься к первому лицу, значит, ничего 

делаться не будет. Сергей Анатольевич, обращаюсь к Вам. Подготовка к учебному 

году в мелких школах идёт очень плохо. Я приведу несколько примеров. В школе в 



 10 

Берлинке котлы прогоревшие, элементарного даже нет. Уголь уже не завозят – 

сказали, денег нет. Будут привозить хлысты и дрова пилить. Но, ни пил, ничего 

нет, рабочий получает 4 000 рублей. Думаю, в нашем 21-м веке эту проблему 

можно решить, и главы районов должны это делать. 

Дубровка Зырянского района. Не хватило денег даже на ремонт школы. Если 

надо, я вам покажу фотографии – там рваный линолеум и разобранные полы. В 

спортзале дышать просто невозможно. Не знаю, как там дети занимаются, – там все 

плесенью покрылось. Хороший здоровый спортзал, и никто его к новому учебного 

году не привел в порядок. 

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, время. Сколько еще надо времени?  

Фёдоров А.Г. Я заканчиваю. И ещё по штрафам, Сергей Анатольевич. 

Штрафы технадзора или других контролирующих ведомств. Перед 

директорами малокомплектной школы стоит выбор: либо уплатить штраф, либо  

что-то в школе сделать. Еще минуту займу времени. 

Козловская О.В. Минуту дадим? 

Из зала. Да. 

Фёдоров А.Г. Это очень серьезная проблема. Штрафы – бич всех наших 

государственных учреждений. У школы под сто тысяч штрафов набралось! 

Директор говорит: «Я 18 августа увольняюсь». Это я просто пример привожу.  

Надо обратить на это внимание и главам районов, наконец-то, помочь как-то. 

Еще один вопрос. Сегодня мы говорим о минимальной оплате труда в 

учреждениях, в связи с тем, что это вызывает напряженную ситуацию у медиков, в 

Фонде ОМС, хотел обратить внимание, нам тоже придется выполнять этот закон по 

минимальной, поэтому тарифы должны быть пересмотрены.  

Козловская О.В. Спасибо.  

Хочу обратить внимание, Алексей Геннадьевич, как депутаты относятся к 

фракции КПРФ – 3,5 минуты дали Вам на выступление. 

Пожалуйста, Сергей Николаевич Брянский. 

Брянский С.Н. Не хотелось бы омрачать такое радужное настроение, но раз 

черный костюм надел, то думаю, что придется.  

Козловская О.В. Рубашка-то белая. 
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Брянский С.Н. Ну да. Наболело, уважаемые коллеги, депутаты, уважаемый 

президиум, Сергей Анатольевич. Вопрос такой: до каких пор будет продолжаться 

бардак в томском аэропорте, начиная въездом в него, заканчивая получением 

багажа? 

При въезде скоро от самого Богашево будут по обеим сторонам стоять 

машины. Люди выходят с чемоданами, детьми и по проезжей части двигаются в 

аэропорт. Думаю, пока трагедии не произойдет, никого это «не поколышет». Мой 

коллега депутат Павлов выступал об отсутствии альтернативной бесплатной 

парковки. Поставили табличку «Бесплатная парковка» – 15 мест. У нас из 

аэропорта 1,5 тысячи человек вылетает за три часа. 15 мест, вообще, проблемы не 

решили – парковки как не было, так и нет. 

При входе на аэровокзал стоит на входе очередь: те же самые дети, сумки, 

чемоданы. Все люди «довольные», все опаздывают на рейс. Можно за час приехать 

и опоздать на свой рейс. А все потому, что всего три сотрудника и одна рамка на 

входе. Сейчас этой проблемой, вроде, занялись уже, какая-то подготовка идет.  

Но то же самое – в зоне прилета. Коллега прилетел два дня назад – он час и 

20 минут ждал свой чемодан на ленте-транспортере. Час двадцать! Это 

катастрофическая цифра!  

Проблема очевидна – в трехчасовом интервале прибывают практически все 

рейсы, какие есть. То есть, полторы тысячи человек прилетели, полторы тысячи 

вылетают. А пропускная способность аэропорта – 600 человек в час, не больше. 

Соответственно, в два раза его перегружают. 

Требования фракции ЛДПР с чем связаны? В сентябре у нас пройдет Кубок 

мира по плаванию в ластах. Не хотелось бы опозориться на весь мир с нашим 

аэропортом. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Николаевич.  

Евгений Владимирович Павлов, руководитель фракции ЛДПР. 

Павлов Е.В. Уважаемый президиум, уважаемые депутаты! В преддверии 

начала учебного года, хотел бы озвучить одну очень актуальную острую проблему 

в системе общего образования Томской области, в частности, города Томска – 

проблему перегруженности первых классов. 
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С одной стороны – очень приятная динамика, улучшается демография, 

растет будущее поколение. С другой стороны – многие школы оказались к этому не 

готовы, и родители в надежде пристроить свое чадо зачастую бьются о пороги 

школ, как об стену головой, – бессмысленно и безрезультатно. Директора 

занимают формальную позицию, ссылаются на пункт 4 статьи 67 ФЗ «Об 

образовании» и даже не пытаются относиться к ситуации по-человечески, а не по-

чиновничьи, как они привыкли. Говорят: мест нет, и все — идите в другую школу. 

Таких примеров масса. Я остановлюсь на одном из них. 18-я гимназия – 

прекрасное учебное заведение с отличными показателями. Родители будущей 

первоклассницы, проживающей по месту прикрепления, по всем правилам – 

заранее, в феврале, написали заявление, а его просто не приняли. Ни визы, ни 

письменного отказа, ни рекомендации обратиться в соответствующий орган сферы 

образования, где могли бы предложить альтернативные варианты, – ничего этого 

не было. Просто устный ответ: нет мест, и все. Понятно, что для директора важны 

формальные показатели, и документально зафиксированные факты отказов явно их 

не повысят. Но когда же директора школ поймут, что они, прежде всего, – 

педагоги, а уж потом – чиновники и эффективные менеджеры? 

Фракция ЛДПР предлагает создать комиссию с привлечением депутатов и 

прежде всего родительского сообщества для выработки механизмов решения этой 

острейшей проблемы. 

Две недели до начала учебного года, а многие дети еще не знают, в какую 

школу они пойдут. Наши с вами депутатские полномочия заканчиваются в пятом 

созыве, а у этих ребятишек все только начинается.  

Уважаемые директора школ и коллеги из Департамента образования, я вас 

призываю сделать так, чтобы 1 сентября эти дети с радостью пришли в школы на 

первый звонок по своему месту жительства и подарили букет своей первой 

учительнице. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Завершаем? 

Переходим к повестке. 

 

 



 13 

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки дня  

«О назначении на должности мировых судей Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Оксана Витальевна, я предлагаю для экономии времени с 

учётом того, что по всем кандидатурам было единогласное голосование, сократить 

текст? 

Козловская О.В. Принимается? 

Из зала. Принимается. 

Кравченко В.К. У нас сегодня приглашены и присутствуют на собрании для 

рассмотрения данного вопроса: Школяр Лариса Геннадьевна, заместитель 

Председателя Томского областного суда; Кин Аркадий Райнгардович, председатель 

Квалификационной коллеги судей Томской области; Литвинович Станислав 

Николаевич, и.о. председателя Первомайского районного суда, Окунев Дмитрий 

Владимирович, и.о. Председателя Советского районного суда города Томска, 

Антонов Сергей Михайлович, начальник Управления Судебного департамента и 

представители Администрации: Зорин Андрей Александрович, председатель 

Комитета по обеспечению деятельности мировых судей Томской области; Мысин 

Владимир Иванович, председатель Комитета общественной безопасности 

Администрации Томской области. 

Сегодня Томским областным судом для назначения на должности мировых 

судей Томской области представлены на пятилетний срок полномочий: Бычкова 

Ирина Владимировна на судебный участок № 6 Советского судебного района 

города Томска; 

Герман Ольга Александровна в Первомайский судебный район Томской 

области; 

Прохорова Олеся Юрьевна на судебный участок № 4 Советского судебного 

района города Томска. 

На трехлетний срок полномочий Убираева Екатерина Николаевна на 

судебный участок № 1 Советского судебного района города Томска. 
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По всем кандидатурам есть рекомендации коллегии судей Томской области 

для назначения на должность мировых судей. Заявлений от иных граждан в 

коллегию не поступало. Все характеризуются положительно. В соответствии с 

установленной процедурой все кандидатуры рассмотрены на расширенном 

заседании Совета Думы с участием членов комитета по законодательству, 

представителей Администрации Томской области, судейского сообщества. 

Решение по всем кандидатам принято единогласно: «за»  11;  «против»  0;  

«воздержался» 0. 

Прошу рассмотреть данные кандидатуры. 

Козловская О.В. Есть ли вопросы к Владимиру Казимировичу?  

Вопросов нет. 

Пожалуйста, Бычкова Ирина Владимировна, Советский судебный район 

города Томска на судебный участок № 6 на пятилетний срок. 

Кандидатура подробно обсуждалась. Много было задано вопросов. Есть 

вопросы к Ирине Владимировне, коллеги? Какие предложения? 

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Поддержать. Голосуем за то, чтобы поддержать Бычкову 

Ирину Владимировну на очередной пятилетний срок. Прошу проголосовать. 

Голосуется постановление о назначении Бычковой И.В. на должность 

мирового судьи судебного участка № 6 Советского судебного района города 

Томска сроком на пять лет. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Ирина Владимировна, мы Вас 

поздравляем. 

Следующая кандидатура – Герман Ольга Александровна в Первомайский 

судебный район Томской области. Также достаточно подробно обсуждали 

кандидатуру. Много было задано вопросов. Ольга Александровна достойно свою 

позицию представила. 

Вопросы к Ольге Александровне? Есть вопросы, коллеги? Предложения?  
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Прошу проголосовать.  

Голосуется постановление о назначении Герман О.А. на должность 

мирового судьи судебного участка Первомайского судебного района Томской 

области сроком на пять лет. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Прохорова Олеся Юрьевна на судебный участок № 4 Советского судебного 

района города Томска на пятилетний срок полномочий. 

Пожалуйста, вопросы к Олесе Юрьевне. Хорошие результаты работы. Много 

вопросов было задано.  

Нет вопросов? Предложения? Прошу проголосовать.  

Голосуется постановление о назначении Прохоровой О.Ю. на должность 

мирового судьи судебного участка № 4 Советского судебного района города 

Томска сроком на пять лет. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….33+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

На трехлетний срок полномочий Убираева Екатерина Николаевна на 

судебный участок № 1 Советского судебного района города Томска. Есть вопросы? 

Вопросов нет. 

Предложения? Голосуем. 

Голосуется постановление о назначении Убираевой Е.Н. на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Советского судебного района города 

Томска сроком на три года. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….32+3 
Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Ирина Владимировна, Ольга Александровна, Олеся Юрьевна, Екатерина 

Николаевна, мы от души вас поздравляем. Очень надеемся, что вы оправдаете наше 

доверие. 

Коллеги, учитывая, что сегодняшним заседанием мы завершаем работу по 

назначению мировых судей, а также то, что здесь присутствуют представители 

Областного суда, Управления судебного департамента, коллеги из Администрации 

Томской области, думаю, что у нас есть все основания сказать им огромное 

спасибо за совместный труд, и за тех мировых судей, которых мы 4,5 года 

назначали. Нам за них не стыдно. 

Коллеги, после перерыва мы выдадим вам удостоверения. 

Переходим ко второму вопросу. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «Об упразднении и создании судебных участков и 

должностей мировых судей Томской области и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зорину Андрею Александровичу, 

председателю Комитета по обеспечению деятельности мировых судей Томской 

области. 

Зорин А.А. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемая Оксана Витальевна, 

уважаемые депутаты! Представляемый вам законопроект призван урегулировать 

нагрузку на двух судебных участках мировых судей в двух судебных районах.  

Критерии, в соответствии с которыми проведено перераспределение – 

нагрузка и численность населения. Упраздняется по одному судебному участку в 

Асиновском и Шегарском районах, и создается по одному судебному участку в 

Ленинском и Октябрьском районах города Томска. 

Работа над проектом велась последние три года. Учтён опыт других 

регионов России, практика работы Государственной Думы Российской Федерации.  

Законопроект согласован с депутатами соответствующих округов. Смею вас 
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заверить, что это не принесет неудобств населению вышеуказанных районов. 

Готов ответить на вопросы. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы.  

Из зала. Поддержать. Все понятно. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Позиция комитета, Владимир Казимирович? 

Кравченко В.К. На комитете рассмотрено. Рекомендовано для принятия в 

двух чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Голосуем первое 

чтение законопроекта.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………36+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О 

внесении изменения в постановление Законодательной Думы Томской области  

от 28.05.2015 № 2689 «О назначении Кузнецовой Г.В. на должность мирового 

судьи в Шегарский судебный район Томской области на судебный участок  

№ 1». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 
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Кравченко В.К. С учётом того, что мы сейчас приняли изменения в Закон, 

нам необходимо внести изменения в постановление «О назначении Кузнецовой 

Г.В. на должность мирового судьи в Шегарский судебный район».  

С учётом того, что сейчас исключен судебный участок № 2 и остался только 

один, мы предлагаем исключить в наименовании, в преамбуле и в тексте 

постановления «О назначении Кузнецовой Г.В. на должность мирового судьи в 

Шегарский судебный район Томской области на судебный участок № 1» слова с 

указанием номера участка («на судебный участок № 1»). Вот вся суть данного 

изменения. 

Порошу поддержать. 

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу?  

Из зала. Она остается работать? 

Кравченко В.К. Она остается работать. Приводим в соответствие с 

изменениями. 

Козловская О.В. Есть еще вопросы? Вопросов нет 

Есть предложение поддержать. Голосуем постановление по данному 

вопросу.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………36+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Переходим к четвертому вопросу. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«Об областном бюджете на 2016 год и на плановый период 2017 и 2018 годов» 

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Добрый день, уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые 

депутаты! Сегодня изменения, которые мы вносим в Закон «Об областном 
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бюджете» увеличивают доходы и расходы областного бюджета на 2016 год в 

одинаковой сумме – на 259 млн. рублей за счёт целевых средств федерального 

бюджета, из них: 

224 932.4 тыс. рублей в рамках государственной программы на развитие 

малого и среднего предпринимательства в Томской области, из них: 

144 018.1 тыс. рублей на софинансирование капитальных вложений в 

«Объекты транспортной и инженерной инфраструктуры для промышленного парка 

№ 1 в Северной промышленной зоне в г. Томске»,  

80 914.3 тыс. рублей на государственную поддержку малого и среднего 

предпринимательства. Это субсидии. 

Кроме того, 23.4 млн. рублей на реализацию мероприятий подпрограммы 

«Доступная среда» государственной программы «Социальная поддержка 

населения» в сфере обеспечения доступности объектов и услуг для инвалидов и 

других маломобильных групп населения (пандусы, подъемники в учреждениях 

социальной сферы). 

10 536.3 тыс. рублей на поддержку сельскохозяйственного производства, на 

возмещение части процентной ставки по инвестиционным кредитам. 

Кроме того, в рамках общего объёма средств областного бюджета, за счёт их 

перераспределения решён ряд вопросов, требующих безотлагательного решения.  

В частности, увеличены ассигнования на реализацию подпрограммы «Развитие мер 

социальной поддержки отдельных категорий граждан» на сумму 150.8 млн. рублей 

в связи с увеличением фактической численности получателей в сравнении с 

прогнозной. Речь идет о социальной поддержке семей, имеющих детей (денежная 

выплата при рождении третьего ребенка или последующих до достижения 3 лет). 

Плюс дополнительно 127 млн. рублей численность получателей увеличилась на 

1 130 человек (на 30 %). Всего на этот закон мы направляем 660 млн. рублей. 

В рамках 150 млн. рублей – дополнительные средства на компенсацию за 

присмотр и уход за детьми учреждений дошкольного образования в связи с 

увеличением численности. 

Кроме того, как уже отметила Оксана Витальевна, в рамках представленных 

поправок за счёт внутреннего перераспределения мы решаем вопрос, связанный с 

увеличением МРОТ с 1 июля в части полномочий субъекта – 88 млн. рублей. 
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С учётом внесённых поправок доходы областного бюджета на 2016 год 

составят 56.7 млрд. рублей; безвозмездные поступления – 9.8 млрд. рублей. 

Должна сказать, что за 2015 год безвозмездных поступлений у нас было  

10.5 млрд. рублей, т.е. мы уже близки к этой цифре. 

На законопроект получены все положительные заключения. Прошу 

рассмотреть и принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо, Вера Ивановна. Есть ли вопросы? Пожалуйста, 

Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Вера Ивановна, мы вчера получили информацию по выполнению 

мероприятий по переходу на новый увеличенный МРОТ, где написано, что 

требуется почти 130 млн. рублей, а Вы говорите о 88 млн. рублей. Это значит, что 

будет недофинансирование или уже были заложены деньги?  

Плиева В.И. Нет, Леонид Эдуардович, я обратила внимание, что  

88 млн. рублей в рамках полномочий субъекта, т.е. речь идёт об областных 

учреждениях и о тех полномочиях, которые мы передаем органам местного 

самоуправления: из 88 – 44 это субвенция на госстандарт. Что касается 

муниципалитетов, то это решается в рамках их дотаций, по которым Губернатором 

принято решение о снятии ограничений, которые были у нас по распоряжениям. 

Козловская О.В. Именно на сумму выплаты?  

Плиева В.И. Да, на сумму МРОТ. 

Козловская О.В. Да, они уже есть. 

Плиева В.И. Разночтений нет. У вас сказано, сколько требуется на этот 

Закон, а я говорю конкретно о поправках, которые вносятся в данный Закон «Об 

областном бюджете». 

Козловская О.В. Спасибо. Еще вопросы, коллеги. Пожалуйста, Алексей 

Геннадьевич.  

Фёдоров А.Г. Вера Ивановна, почему урезали на развитие здравоохранения 

Томской области на 26 млн. рублей и на развитие молодежной политики и спорта на 

14 млн. рублей? 

Плиева В.И. Что касается изменений в части уменьшения по отраслям 

социальной сферы, то это исключительно ассигнования, которые были 

предусмотрены на реализацию «дорожных карт». Поскольку там было 
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предусмотрена другая тенденция и другой прогноз по среднему росту экономики, а 

в связи с принятым решением по сохранению на уровне 2015 года, эти средства 

были зарезервированы и не использованы. Соответственно, они не могут быть 

использованы на другие цели. 

Фёдоров А.Г. Мы же знаем, какая ситуация со здравоохранением, я на 

прошлой Думе выступал. Почему их внутри нельзя было перераспределить 

дополнительно? Там же всё посрезали. 

Плиева В.И. К сожалению, их действительно нельзя перераспределить 

внутри. Поскольку вы знаете, что… 

Фёдоров А.Г. У нас же перевыполнение плана по доходам? 

Плиева В.И. Нет, перевыполнение плана по доходам нет. У нас пока есть, 

действительно, хорошее исполнение к уровню прошлого года. Но при этом у нас 

есть совершенно достоверная информация от Налоговой инспекции, и она ими 

подтверждена, что предъявлены к возврату очень большие суммы.  

Козловская О.В. Еще вопросы, пожалуйста. Есть вопросы? Спасибо. 

Пожалуйста, Александр Брониславович. Позиция комитета.  

Куприянец А.Б. Комитет рассмотрел данный вопрос. Предлагает принять в 

двух чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы к Александру Брониславовичу? Нет вопросов. 

Голосуем первое чтение… Вы выступить хотите, Олег Владимирович? Пожалуйста. 

Громов О.В. Я, конечно, поддерживаю законопроект. 

Пользуясь возможностью, хочу отметить хорошую тенденцию, которая идёт 

в последнее время в изменениях областного бюджета, – это, практически каждое 

заседание Думы, мы увеличиваем суммы на поддержку села. Сейчас мы проводим 

встречи. У нас дорогу сделали, Сергей Анатольевич, спасибо Вам, люди довольны, 

ФАПы открыли, субсидии расширились, проценты возместили, и у населения 

поднимается настроение. Много изменений прошло в области по программе 

«Чистая вода». Поэтому с удовольствием голосую, и считаю, что эту тенденцию 

желательно в областном бюджете сохранить, ну и чтобы федерация подкидывала. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Олег Владимирович. Ещё есть желающие 

выступить? Голосуем первое чтение законопроекта. 
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Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+3 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. 32 – «за», 1 – «против». Есть дополнения, изменения? Нет. 

Голосуем второе чтение и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34+3 
Проголосовало против………………….1 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре плюс три – тридцать семь «за»; один 

«против». Решение принимается. Пятый вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в Закон Томской области  

«О расходах областного бюджета, обеспечивающих инвестиционную и 

инновационную деятельность в Томской области на 2016 год» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Козловская О.В. Есть необходимость слушать доклад? Закон-спутник. Мы 

увеличиваем до суммы 7 592 868.4 тыс. рублей. Вопросы есть к Вере Ивановне? 

Нет. Спасибо. 

Позиция комитета? 

Куприянец А.Б. Есть предложение проголосовать два чтения. 

Козловская О.В. Есть вопросы? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………35+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Козловская О.В. Решение принято. Есть изменения, дополнения? Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….31+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Шестой вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О бюджетном процессе в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Плиевой Вере Ивановне, первому 

заместителю начальника Департамента финансов Томской области. 

Плиева В.И. Уважаемые депутаты, мы приводим свой Закон «О бюджетном 

процессе в Томской области» в соответствие с федеральным законодательством. В 

июле были внесены изменения в Бюджетный кодекс Российской Федерации. Здесь 

их много. Я их озвучу. 

Статья 8, которая касается полномочий Департамента финансов, дополнена 

тем, что Департамент имеет право осуществлять санкционирование денежных 

обязательств бюджетных и автономных учреждений в части субсидий на иные 

цели, субсидий на капитальные вложения. До этого они были вне этого закона, и 

осуществляли абсолютно самостоятельно, и были неподконтрольны.  

Дополнены полномочия Департамента финансов нормой о том, что 

Департамент определяет порядок согласования именно с Департаментом финансов 

решений главных администраторов бюджетных средств о наличии потребностей в 

межбюджетных трансфертов, полученных в форме субсидий, субвенций и т.д.. 

имеющих целевое назначение и неиспользованных в отчетном финансовом году. 

То есть сама норма возможности принять решение по неиспользованным 

средствам она была, а сейчас появилась норма о том, что порядок принятия 

решений согласовывается с Департаментом финансов, и Департамент финансов 

участвует в принятии этого решения.  
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В статье 38 завершение текущего финансового года также предусмотрена 

дополнительно норма о том, что …. Сейчас у нас действует норма, что в случае, 

если целевые межбюджетные трансферты не были использованы до конца 

текущего финансового года, то они подлежат возврату в областной бюджет в 

течение 15 дней. Эта статья дополнена новой нормой о том, что наличие 

потребностей осуществляется не позднее 30 рабочих дней со дня поступления 

указанных средств в областной бюджет. То есть раньше она размывалась, и 

поскольку сроки не были нигде оговорены, то они могли быть и месяц, и два, и три, 

и до полугода. Сейчас чётко все оговорено.  

Кроме того, Законом предусмотрено, что если неиспользованный остаток 

межбюджетных трансфертов не перечислен в доход областного бюджета в 

установленный срок в течение 15 дней, то средства подлежат взысканию в доход 

областного бюджета в порядке, который определяет Департамент финансов.  

То есть, все это приводится исключительно в соответствие с федеральным 

законодательством. 

Вот такие основные изменения. По итогам рассмотрения на бюджетно-

финансовом комитете проект доработан. Все заключения на закон получены. Они 

положительные. Прошу рассмотреть и поддержать в двух чтениях. 

Козловская О.В. Пожалуйста, коллеги, вопросы к Вере Ивановне. Есть 

вопросы? 

Спасибо, Вера Ивановна.  

Позиция комитета, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Коллеги, здесь всё приводится в соответствие с 

Бюджетным Кодексом. Комитет рассмотрел, предлагает поддержать два чтения. 

Козловская О.В. Вопросы к Александру Брониславовичу? Нет вопросов.  

Желающие выступить? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………36+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение и постановление к нему. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Седьмой вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О резервных фондах Администрации Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Лариной Наталье Сергеевне, 

заместителю начальника управления по надзору за исполнением федерального 

законодательства прокуратуры Томской области. 

Ларина Н.С. уважаемые депутаты, вашему вниманию предложен 

разработанный прокуратурой области законопроект о внесении изменений в Закон  

№ 198-ОЗ «О резервных фондах Администрации Томской области».  

Напомню, данный закон принимался в 2005 году. Понятно, что за 10 лет 

многое, что изменилось, поменялся Бюджетный кодекс. 

В этой связи законопроектом предложено признать утратившими силу две 

статьи базового закона в той части, в которой данный вопрос урегулирован в 

Бюджетном кодексе, как исключительно в компетенции Российской Федерации. 

Это вопросы общего размера резервных фондов, направление расходования и 

отчётности. Нормы о том, что порядок расходования денежных средств резервных 

фондов относится к компетенции Администрации и уже прописаны в областном 

Законе «О бюджетном процессе». Одновременно предлагается скорректировать 

наименование резервных фондов. 

Учитывая, что на законопроект получены положительные заключения, 

замечаний нет, была редакционная правка Администрации Томской области, она 

учтена, поэтому прошу рассмотреть вопрос о принятии Закона в двух чтениях.  

У меня всё. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Наталье Сергеевне. Вопросов нет. 

Наталья Сергеевна, пожалуйста, присаживайтесь. 
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Позиция комитета, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Есть предложение поддержать изменения, которые 

внесены. 

Козловская О.В. Желающие выступить? Нет. Голосуем первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………35+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Нет. Голосуем 

второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….33+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к следующему вопросу, я думаю, у 

нас есть все основания поблагодарить наших коллег из прокуратуры Томской 

области за ту совместную работу, которую мы провели. Согласитесь, у нас нигде в 

законе не указано, что прокуратура обязана предоставлять нам заключения при 

рассмотрении законов и постановлений Законодательной Думы Томской области. 

Тот конструктивный диалог, который у нас в последние годы установился, думаю  

во многом способствует эффективности и результативности нашей работы. 

Михаил Валерьевич, первый заместитель прокурора Томской области 

сегодня представляет областную прокуратуру. Мы хотели, чтобы Вы Виктору 

Анатольевичу передали слова благодарности, и очень надеемся, что 

конструктивная работа будет продолжена с депутатами шестого созыва. Вдвойне 

приятно, что вы стали частым участником процесса законодательной инициативы, 

и представляете закон не в виде протестов и представлений, а в виде 

законодательной инициативы.  

Поддерживаете, коллеги?  
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Из зала. Да.  

Пичурин Л.Ф. Можно и поаплодировать. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Я согласна Лев Фёдорович, точно не будет лишним, тем 

более что вносит предложение председатель комиссии по этике Законодательной 

Думы. 

Рассматриваем восьмой вопрос.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 12 Закона 

Томской области «О Контрольно-счетной палате Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, здесь изменения абсолютно не 

большие. У нас есть областной закон «О Контрольно-счетной палате Томской 

области». Согласно ему депутаты и исполнительная власть вносят свои 

предложения в план работы Контрольно-счетной палаты. У нас прописано в законе 

не позднее 20 декабря.  

Но у нас иногда собрание Думы проходит после 20 декабря. Для того чтобы все 

условия были соблюдены и выполнены, мы обратились к вам с просьбой поменять  

20 декабря на 25 декабря, и тогда наш областной Закон будет полностью соблюден. 

Все заключения получены. Правка чисто рабочая. 

Козловская О.В. Вопросы к Александру Брониславовичу? Нет. Думаю, что 

желающих выступить тоже нет. 

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Козловская О.В. Решение принято. 34 плюс 3 – 37. Второе чтение и 

постановление. Голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 2 Закона 

Томской области «О категориях граждан, имеющих право на приобретение 

жилья экономического класса» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемый Сергей Анатольевич,  

Оксана Витальевна, Александр Брониславович, уважаемые депутаты, 

присутствующие. При принятии Закона Томской области № 60-ОЗ в 2015 году был 

использован подход к определению перечня категорий, закрепленных 

постановлениями Правительства РФ № 404 и 1099. Постановлением Правительства 

№ 1023 предоставлено право органам государственной власти субъекта Российской 

Федерации устанавливать иные категории граждан, имеющих право приобрести 

жилье экономического класса, в том числе по программе «Жилье для российской 

семьи». 

Предлагаемым законопроектом на основании поступивших предложений от 

органов государственной власти Томской области, муниципальных образований и 

организаций предлагается уточнить перечень и наименование категорий граждан, 

имеющих право на приобретение подобного жилья с учётом сложившейся 

практики применения Закона № 60-ОЗ. Законом предлагается дополнить перечень 

категорий граждан следующими категориями: граждане, работающие в 

государственных фондах, а также в компаниях-резидентах Особой экономической 

зоны; граждане, возраст которых не превышает 35 лет, и которые работают по 
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специальности не менее трех лет, т.е. это молодые специалисты, оставшиеся 

работать в Томской области и работающие на предприятиях по специальности.  

Кроме того, предлагается исключить ограничения по возрасту детей для 

категории граждан, имеющих двух и более детей, и имеющих на руках 

материнский капитал с целью использования этого капитала для покупки или 

строительства жилья экономического класса, в том числе по программе «Жилье 

для российской семьи». 

Также законопроект предоставляет возможность участия в программе 

молодым семьям, находящимся в браке не менее 3-х лет, но не имеющих на 

сегодняшний день детей.  

Законопроектом предлагается ввести ограничения по обеспеченности общей 

площадью жилых помещений для таких категорий граждан, как работающих в 

органах власти различных уровней, а также работающих в государственных и 

муниципальных учреждениях и предприятиях. 

В ходе подготовки проекта закона риски и негативные социально-

экономические и иные последствия после его принятия не выявлены. Принятие 

Закона не повлечет увеличение расходов областного бюджета. 

Потребуется внесение изменений в два приказа Департамента архитектуры и 

строительства. Внесение изменений в Закон не влечет увеличение объёмов 

строительства жилья, в том числе в рамках программы «Жилье для российской 

семьи». Все обязательства застройщиков остаются в установленных границах.  

На законопроект получены все положительные заключения. Прошу 

рассмотреть Закон в двух чтениях. Спасибо. 

Козловская О.В. Вопросы к Дмитрию Юрьевичу? Пожалуйста, Владимир 

Казимирович. 

Кравченко В.К. Дмитрий Юрьевич, я правильно понимаю, что на 

сегодняшний день возможности программы таковы, что мы категории расширяем? 

Коротко, на сегодняшний день какое количество граждан получили разрешения на 

участие в этой программе?  

Ассонов Д.Ю. У нас заявлений принято 100 %, даже чуть больше. Но 

количество граждан, которые реализовали свое право, я имею в виду, что банками 

согласовано получение денежных средств на участие в этих программах, то таких 
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треть на сегодняшний день, т.е.30 %. 

Кравченко В.К. В количественном выражение, сколько? 

Ассонов Д.Ю. 1 040 человек, из 4 000, которые мы набираем.  

Кравченко В.К. Второй вопрос. Могут ли жители муниципальных районов 

Томской области принимать участие в этой программе? 

Ассонов Д.Ю. Да. 

Кравченко В.К. То есть независимо от регистрации? 

Ассонов Д.Ю. Да. 

Кравченко В.К. Спасибо. 

Козловская О.В. Еще вопросы, коллеги. Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Фёдоров А.Г. Дмитрий Юрьевич, у нас программа существует. Я 

спрашиваю в интересах тех, кто признан малоимущим. Вы говорите, что дали 

только 30 % кредитов, а заявок больше, чем 100 %.  

Эта программа коррелируется с помощью областного бюджета? 

Первоначальный взнос за малоимущих заплатить или ещё что-то. Получается, что 

мы малоимущих отсекаем, а тех, кто может заплатить, опять имеют на это право. 

Ассонов Д.Ю. Нет, Алексей Геннадьевич, для малоимущих существует ряд 

других программ, которыми они могут пользоваться. 

Фёдоров А.Г. Я скажу, что там большие проблемы. Дмитрий Юрьевич, 

мысль мою послушайте. У нас существует несколько программ, по которым мы 

малоимущим можем предоставить такую возможность (молодые семьи, одинокие). 

Самое главное – заплатить первоначальный взнос. У многих учителей, врачей, и 

даже у тех, кто в бизнесе работает и признан малоимущим, денег нет. Как сделать? 

Вы рассматривали вопрос, всего 30 % одобрено кредитов, как это увеличить? Не 

категории расширят, а малоимущим помочь сделать первоначальный взнос за счёт 

других программ?  

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, прошу прощения. Я попросила бы, 

конечно, Дмитрия Юрьевича на вопрос ответить, но мы обсуждаем конкретный 

Закон и конкретные изменения. Если есть необходимость эту тему обсудить, то это 

отдельный вопрос. 

Фёдоров А.Г. Я спрашиваю по конкретному Закону. Как малоимущие 

смогут? 
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Козловская О.В. Мы говорим о категориях. Мы расширяем только 

категории. Пожалуйста, Дмитрий Юрьевич, ответ Алексею Геннадьевичу.  

Просьба, все-таки придерживаться темы, которую мы рассматриваем. 

Ассонов Д.Ю. Категории, о которых Вы говорите, в этом Законе 

существуют. Они первоначальный взнос могут оплатить за счёт тех выплат, 

которые им предоставляются по другим программам. Например, «Молодая семья», 

имеющие детей и т.д. 

Фёдоров А.Г. Дмитрий Юрьевич, можно информацию предоставить? 

Ассонов Д.Ю. Конечно. 

Фёдоров А.Г. Оксана Витальевна, Вы, почему меня прерываете? Последнее 

заседание Думы. Тема очень интересная. 

Козловская О.В. Я Вас очень прошу, давайте будем работать в соответствии 

с Регламентом. Мне потом депутаты высказывают, почему Вы для одних 

предпочтение создаете, а для других нет. 

Фёдоров А.Г. Больше вопросов ни у кого нет. Я просто прошу предоставить 

информацию, какие категории и сколько человек получили. 

Козловская О.В. Хорошо, договорились. Принимается, Алексей 

Геннадьевич. 

Ещё есть вопросы? Пожалуйста, Наталья Геннадьевна. 

Барышникова Н.Г. Дмитрий Юрьевич, в продолжение вопроса Владимира 

Казимировича. Я правильно понимаю, что уже 100 % подано заявлений? То есть на 

ту площадь, которая предлагается, уже всё распределено? А дальше будут 

подвижки в этом направлении? 

Ассонов Д.Ю. Скажем так, сегодня есть определенные параметры этой 

программы. Есть определенное количество квадратных метров, на него 

принимается определенное количество заявлений. Количество заявлений 

изначально принимается больше, чем количество квартир с позиции того, что не 

все граждане смогут по каким-то объективным причинам или субъективным 

причинам, реализовать это право. Сегодня включено в список 4 078 человек. Эти 

граждане занимаются тем, что они решают проблемы финансирования этой 

проблемы.  

Расширение категорий поможет ряду граждан попасть в эти категории, и 
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воспользоваться данным правом. Причем те категории, которые мы предлагаем 

включить, – не тысячи человек, но в них большая потребность. Например, 

категории, связанные с научным потенциалом Томской области, молодые 

специалисты, которых мы хотим оставить. Их выучили в наших вузах, и мы хотим 

их оставить на территории Томской области, чтобы они по специальности 

работали. В основном об этом идёт разговор. Люди, которые сегодня имеют одного 

ребенка, если они улучшат свои жилищные условия, то у них появится и второй 

ребенок и, может быть, третий. Разговор идёт об этом. 

Барышникова Н.Г. Я правильно понимаю, что программа и дальше будет 

работать? 

Ассонов Д.Ю. Да. 

Козловская О.В. Еще вопросы, коллеги есть? Достаточно?  

Пожалуйста, Леонид Эдуардович, позиция комитета. 

Глок Л.Э. На комитете вопрос рассматривался. Все заключения 

положительные, поэтому предлагаем принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы к Леониду Эдуардовичу? Нет вопросов. 

Желающие выступить? Пожалуйста, Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, у нас в области работает программа 

«Жилье для российской семьи». Программа стартовала в 2015 году и сроки 

окончания – 31 декабря 2017 года. То, что мы сегодня расширяем категории людей, 

которые могут попасть в эту программу – замечательно. Я хочу поддержать этот 

закон. Очень много людей обращалось, молодых семей, у которых нет детей. Есть 

разные причины, почему молодые семьи не имеют детей, прожив совместно три 

года.  

Программа дала большой толчок для того, чтобы люди приобрели жилье. 

Под это жилье человек имел возможность взять ипотеку с государственным 

субсидированием. Ипотека была от 9,7 % до11 % в зависимости от того, в какой 

банк обращался тот или иной заемщик.  

Если программа будет и дальше работать, то мы решим многие жилищные 

проблемы наших людей. Безусловно, это и поддержка жилищного комплекса. Цена 

такого жилья 35 тыс. рублей за квадратный метр с полной отделкой. Прошу 

поддержать этот законопроект. Спасибо. 
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Козловская О.В. Спасибо. Есть еще желающие выступить? Достаточно? 

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………34+3 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре плюс три – «за». Решение принято. Есть 

изменения, дополнения к первому чтению? Голосуем второе чтение и 

постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36+3 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Мы так быстро шли с вами по повестке, что попросили, подойти Григория 

Андреевича.  

Григорий Андреевич, у Вас есть возможность пообщаться со своими 

коллегами бывшими и настоящими.  

Объявляется перерыв на 30 минут. Продолжим свою работу в 11.45. 

Спасибо. 

 

Заседание второе 11-45 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 
 

Козловская О.В. Начинаем второе заседание с вручения удостоверений. 

Удостоверение вручается Герман Ольге Александровне, Первомайский 

судебный район Томской области. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Прохоровой Олесе Юрьевне, судебный участок 

№ 4, Советского судебного района города Томска. (Аплодисменты). 
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Удостоверение вручается Убираевой Екатерине Николаевне, судебный 

участок № 1 Советского судебного района. (Аплодисменты). 

Удостоверение вручается Бычковой Ирине Владимировне, судебный участок 

№ 6 Советского судебного района города Томска. (Аплодисменты). 

Прошу всех зарегистрироваться. Коллеги, просьба зарегистрироваться.  

 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 33 депутата. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу.  

 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы переходим к обсуждению 

десятого вопроса повестки.  

  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «Об объектах культурного наследия (памятниках 

истории и культуры) Томской области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кнорру Андрею Филипповичу, 

заместителю Губернатора Томской области по агропромышленной политике и 

природопользованию. 

Кнорр А.Ф. Добрый день, Оксана Витальевна, присутствующие. Вашему 

вниманию представляется Закон Томской области «Об объектах культурного 

наследия». Данный законопроект представляется ко второму чтению согласно 

решению комитета по труду и социальной политики Законодательной Думы. Была 

создана специальная межведомственная группа для подготовки ко второму чтению.  

В её состав вошли представители депутатов, Администрации города Томска, 

Уполномоченный по защите прав предпринимателей, Минюста по Томской 

области. 

При доработке проекта были учтены замечания прокуратуры Томской 

области, юридического отдела Законодательной Думы Томской области, 

Управления Минюста. Сделаны заключения регулирующего воздействия. Порядок 

оценки регулирующего воздействия в Томской области был соблюден. Для 

проведения оценки регулирующего воздействия были проведены публичные 

консультации, в том числе с Торгово-промышленной палатой Томской области, 
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Уполномоченным по защите прав предпринимателей. В результате всей этой 

работы было подготовлено заключение по проекту закона, согласно которому 

введение предложений законопроекта правового регулирования, целесообразно, 

признано и обосновано.  

Нормы, вводящие избыточные административные и иные ограничения для 

субъектов предпринимательской деятельности, не выявлены. Предложения, 

поступившие в ходе публичных консультаций, учтены при доработке 

законопроекта. 

Принятие законопроекта не повлечет за собой дополнительных финансовых 

расходов. К законопроекту имеются все требуемые заключения с положительными 

отзывами. Просим принять законопроект во втором чтении. 

Козловская О.В. Спасибо, Андрей Филиппович. Пожалуйста, вопросы. 

Николай Александрович. Потом Аркадий Яковлевич.  

Вяткин Н.А. Вчера по «ТВ 2» показывали Томскую область. Снесли 

памятник, дело до суда дошло. Три года судились.  

Как Вы к этому относитесь. Извините, может не по назначению вопрос. Вы 

видели этот сюжет? 

Кнорр А.Ф. Нет. Я не видел. Мы вчера работали в Молчановском районе, 

поэтому мне не пришлось посмотреть.  

История памятников, которая есть у нас, требует серьезного подхода, имеет 

серьезную историю взаимоотношений. В ходе принятых новых законодательств, 

которые ужесточают эту деятельность, с учётом исторических особенностей города 

Томска, нужно ювелирно подходить.  

У нас есть опыт других территорий, городов, где нашли золотую середину и 

по сохранению памятников истории, и в тоже время, по развитию строительства и 

предпринимательства. Как это все использовать эффективно в одном русле? Я бы 

сказал, что здесь надо сделать определенные уступки и со стороны власти с точки 

зрения получения сразу денег от эффективности вложения, либо от использования 

этих объектов. Как во многих местах делается: отдается исторический объект  

за 1 рубль, но архитектура восстанавливается, и памятник сохраняется. Понятно, 

что средств в бюджете в ближайшее время мы не найдем, чтобы восстановить. Те 

мизерные средства, которые мы сегодня выделяем, они восстанавливают, но не 
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решают проблему. 

Конечно, вопросы вандализма и грубого нарушения сохранения памятников 

то, к чему мы сегодня приходим, пример, который Вы привели, не единичный, и их 

надо пресекать. Сегодня совместно с правоохранительными органами это делается.  

У нас историческое бремя, которое ложится на нас. И золотую середину 

надо искать со специалистами, с бизнесом, с административными, 

правоохранительными органами мы должны провести совещание. Я уже говорил, 

что как папу римского избирают, всех нужно собрать в одном месте, и пока не 

найдем правильное юридическое решение этой проблемы, мы дальше развиваться 

не сможем. 

Губернатором дано поручение заместителям, которые курируют отрасли 

строительства и другие, связанные с развитием города и территорий, архитектурой, 

краеведением, другие службы, которые изучают этот опыт. Может, в этом году или 

в начале следующего года мы должны провести совместное заседание, разработать 

концепцию для того, чтобы принять коллегиальное решение. Задача тяжелая. 

Наверное, к сожалению, мы не то чтобы будем терять памятники, но не всегда 

будем справляться с тем, чтобы сохранять эти памятники так, как нам хотелось бы. 

Козловская О.В. Спасибо. Аркадий Яковлевич. Затем Наталья Геннадьевна. 

Эскин А.Я. Андрей Филиппович, понятно, что этот Закон вызван 

изменениями федерального закона, и назрела необходимость его принятия, но 

когда эта функция была распределена внутри исполнительной власти, можно 

работу распределить через несколько структур. Это понятно, как можно сделать. 

Сегодня мы этим законом большое количество функций передаем специально 

выделенной структуре. Там мало людей. Мы на комитете об этом говорили. Как 

они справятся с этой задачей? Задача очень ответственная. 

Кнорр А.Ф. Больной вопрос. Как человеку курирующему, мне тяжело 

принимать решение, когда не знаешь, что делать, то ссылаешься на закон. У вас 

есть перечень правовых актов, которые нам необходимо принять, чтобы уйти от 

зависимости одного органа и лица. Различные административные нормативные 

документы и регламенты, которые мы должны сегодня в Администрации 

проработать и согласовать с правоохранительными органами, с Минюстом и с 

другими, для того, чтобы это не было бюрократическим этапом, который никогда 
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бизнес не преодолеет. С другой стороны, он должен стоять на охране памятников 

для того, чтобы невозможно было протащить какое-то решение, которое нарушило 

бы законодательство, связанное с охраной памятников истории. Мы с вами 

говорили, и коллеги мои не все разделяют этого, я с ними отчасти согласен, но мне 

кажется, что мы правильно сделали. Мы должны соблюсти закон и принять то, что 

нам предписывают федеральные органы, но с другой стороны мы должны принять 

те нормативные документы и решить вопросы, о которых я говорил. 

Козловская О.В. Наталья Геннадьевна, пожалуйста.  

Барышникова Н.Г. Андрей Филиппович, а есть у нас цифра, сколько 

объектов культурного наследия в Томской области всего? 

Кнорр А.Ф. Юлия Владиславовна. Сколько у нас всего объектов? 1 061? Да, 

1 061 объект. (Запись не прослушивается). 

Мы сейчас ещё раз проводим инвентаризацию, делаем запросы во все 

регионы по созданию этого департамента. Во всех муниципалитетах мы попросили 

определиться с ответственными людьми, кто отвечает. Раньше этого не было. 

Сегодня главы муниципалитетов определяют, кто несёт ответственность за это. Мы 

с ними согласовываем и поднимаем вопросы для того, чтобы ещё раз уточнить 

памятники, чтобы не получилось, как бывает: выдали разрешение на 

строительство, а потом выясняется, что там есть памятник архитектуры.  

Козловская О.В. Спасибо. Ещё есть вопросы?  

Кнорр А.Ф. Можно я воспользуюсь случаем, раз я на трибуне? Час назад мы 

открыли одно из важных событий Томской области – «Праздник топора». Открыли 

творческую часть. Кроме России, ещё восемь стран участвуют: Франция, 

Финляндия, Германии, Китая и т.д. Участвуют четырнадцать регионов от 

Хабаровска до Калининграда, все муниципалитеты Томской области. Более 140 

участников. Мы вас всех ждем в субботу, в воскресенье. Добавили стоянки. Будут 

пробки, т.к. Тимирязевская трасса в целом сегодня не позволяет без пробок. Я 

хотел бы пригласить всех вас на этот праздник и прекрасно провести время после 

окончания вашей работы с вашими семьями в национальных костюмах. 

Козловская О.В. Спасибо, Андрей Филиппович. Возвращаемся к Закону. 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович, позиция комитета. 

Глок Л.Э. Закон долгожданный. Его необходимо принять. Обсуждения 
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были бурные на всех уровнях. Общественные слушания были проведены. Все 

заключения после доработки законопроекта получены. Отреагировали 

своевременно, поэтому мы предлагаем принять во втором чтении. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Леониду Эдуардовичу. Нет 

вопросов. 

Пожалуйста, кто желает выступить? Николай Александрович. 

Вяткин Н.А. Я коротко. Хочу обратить внимание на здание бывшего 

Военно-медицинского института. Он является памятником. Всё рушится, крыша и 

всё. Это не мой округ, но люди звонят и спрашивают, почему бездействуем. Не 

говоря уже о зданиях бывшего Училища связи. Прошу обратить внимание на эти 

объекты. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть еще желающие выступить? Нет. Голосуем 

второе чтение Закона и постановление к нему. У нас четыре переданных голоса: 

Терехов Леонид Леонидович передал голос Павлову Евгению Владимировичу.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+4 
Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Двадцать семь и четыре – тридцать одни. Два «против». 

Решение принято. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О защите населения и территорий Томской области от чрезвычайных 

ситуаций природного и техногенного характера» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Бегуну Михаилу Валентиновичу, 

начальнику Главного управления МЧС России по Томской области. 

Бегун М.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, 

приглашенные! Всем здравия желаю! 

Изменения, которые произошли в федеральном законодательстве, мы 

говорим о № 68-ФЗ «О защите населения и территорий» и постановлении 
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Правительства РФ, органы исполнительной власти субъекта наделяются правом 

осуществления государственного регионального надзора в области защиты 

населения и территорий.  

Для того чтобы это осуществлялось на территории области нам с вами 

предлагается принять изменения в существующее законодательство, в наш Закон 

Томской области «О защите населения и территорий Томской области».  

Чтобы было понимание, помимо таких полномочий орган исполнительной 

власти субъекта будет иметь право определить, кто именно будет осуществлять эти 

полномочия. Это первое. 

Второе. Будет определен порядок, имеется в виду административный 

регламент осуществления такого надзора. Также будет определен перечень 

поднадзорных объектов. Сейчас речь идёт о 448 объектах. В первую очередь речь 

идет об администрациях районов, городских, сельских поселений, объектов 

социальной защиты и образования. Повторю, 448 объектов. 

Прошу данный законопроект поддержать и принять его в двух чтениях. 

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы. Есть ли вопросы? Пожалуйста, 

Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Михаил Валентинович, Вы просчитывали, какая дополнительная 

нагрузка ляжет на областной бюджет в связи с принятием этого закона? 

Бегун М.В. Предварительно мы все консультации провели. Нагрузки на 

областной бюджет не ляжет. Почему так уверенно говорю?  

Первое. Органы исполнительной власти, определяя уполномоченное 

структурное подразделение, имеют право на существующую штатную 

численность, возложить обязанности. Либо создать новую структуру с 

увеличением штатной численности. С учётом имеющихся у нас определенных 

подходов для того чтобы не допустить нагрузки на областной бюджет, речь пока 

идёт о существующем структурном подразделении, на который будет возложен 

этот надзор. Если при этом придется произвести слияние двух комитетов в одно 

управление, то это уже другой вопрос, т.е. это все, соответственно, будет 

просчитываться.  

Козловская О.В. Еще вопросы, коллеги, есть? Спасибо. 

Позиция комитета, Владимир Казимирович. 
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Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено. При наличии положительных 

заключений рекомендовано для рассмотрения в двух чтениях. Положительные 

заключения в наличие, можем голосовать за два чтения. 

Козловская О.В. К Владимиру Казимировичу есть вопросы? Вопросов нет 

Желающие выступить? Обращаю внимание, что голосуем два чтения.  

Голосуем первое чтение законопроекта.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение Закона и постановление к нему. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О содержании собак и кошек в Томской области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шамину Григорию Андреевичу,  

Мэру ЗАТО Северск – Председателю Думы ЗАТО Северск, Председателю 

Ассоциации «Совет муниципальных образований Томской области». 

Шамин Г.А. Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные. Второе 

чтение закона, который родился благодаря наличию у Совета муниципальных 

образований права законодательной инициативы Законодательной Думы Томской 

области. 

В декабре 2015 года этот проект был внесён по решению Президиума Совета 

муниципальных образований. В феврале этого года был принят в первом чтении. 

Сейчас готов ко второму чтению. Все замечания и предложения, которые были 

высказаны субъектами рассмотрения законопроекта, учтены. Полностью 
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согласованный проект. Суть его заключается в следующем. Приведение в 

соответствие с действующим законодательством, а именно исключение 

полномочий органов местного самоуправления права принимать правила 

содержания домашних животных (собак и кошек). Это в соответствие с 

федеральным законом относится к полномочиям законодательного органа субъекта 

Российской Федерации. Это первое. 

Второе. В связи с этим предоставление информационных, методических и 

т.д. услуг населению, они перераспределены между государственными органами и 

местным самоуправлением. За государственными органами остается методика 

содержания домашних животных, а за органами местного самоуправления – 

информирование населения о местах выгула, дрессировки, утилизации и 

захоронения трупов домашних животных.  

Следующий очень важный момент, который несвязан с изменениями в 

российском законодательстве, а связан с опытом применения данного закона на 

уровне муниципальных образований. Заключается он в том, что убираются слова, 

жестко определяющие  выделение земельных участков под организацию мест 

выгула и дрессировки животных. Сейчас записано, что это можно делать только за 

счёт муниципальных земель, т.е. земель муниципальной собственности. Учитывая 

то, что муниципалитеты имеют право распоряжаться земельными участками, 

собственность на которых не распределена на данный момент, убирается 

ограничение для того, чтобы муниципалитеты могли выделять земельные участки 

для этих целей не только из своей собственности, но из нераспределенных земель. 

Мы и сейчас это можем сделать, но длинная процедура: сначала сделать своей 

собственностью, а потому уже… Мы сократили этот путь.  

Плюс вносятся технические поправки, которые обнаружены в процессе 

применения Закона. Спасибо. 

Козловская О.В. Вопросы, пожалуйста, Григорию Андреевичу. 

Григорий Андреевич, скажите, пожалуйста, сейчас правила содержания 

собак и кошек будет разрабатывать исполнительный орган власти субъекта 

Российской Федерации? 

Шамин Г.А. Предполагается следующее. В таком документе, как правила 

содержания собак и кошек, необходимости нет. Потому что есть Закон о собаках и 
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кошках, и он уже правила установил. Если потребуется что-то уточнять, то должен 

уточняться сам закон субъекта, Закон Томской области. Поэтому наличие этих 

правил не нужно. За нарушение правил, установленных муниципалитетами, 

предусмотрена административная ответственность в законодательстве Томской 

области. Там нужно будет внести изменения для того, чтобы заменить правила, 

которые утверждены органами местного самоуправления на Закон Томской 

области «О содержании собак и кошек». 

Козловская О.В. Насколько серьезно поменяются правила, которые 

приняты муниципалитетами, после принятия нашего закона? 

Шамин Г.А. Я думаю, что эти правила будут просто отменены. При 

контроле за процессом содержания собак и кошек будет использоваться норма 

данного закона. 

Козловская О.В. Еще вопросы? Достаточно? Спасибо большое. 

Позиция комитета. 

Шамин Г.А. Позвольте два слова? Уважаемые коллеги, пользуясь такой 

возможностью председателя Совета муниципальных образований, я понимаю, что 

это последнее собрание Думы пятого созыва хочу от имени всех муниципалитетов, 

которые являются учредителями Ассоциации Совета муниципальных образований, 

поблагодарить, Оксана Витальевна, Вас, поблагодарить Думу за то, что вы 

трепетно и уважительно относитесь к проблемам, возникающим у органов 

местного самоуправления. Знаю, что многие из вас баллотируются в следующий 

созыв, хочу от имени Совета пожелать успехов в этом процессе. Спасибо. 

(Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо, Григорий Андреевич. Я думаю, мы можем 

взаимно сказать спасибо за нашу конструктивную и результативную работу с 

Советом муниципальных образований в течение всего времени. Григорий 

Андреевич, что точно нам удалось сделать – теперь, практически, ни один закон, 

ни постановление Думы, связанные с жизнью муниципалитетов, не 

рассматривается, если нет вашего заключения. Высокий акт доверия – что вы 

обладаете правом законодательной инициативы. Чем начинаете пользоваться. 

Хотелось, чтобы вы это делали активней. 

Коллеги, возвращаемся к закону. Позиция комитета, пожалуйста, Владимир 
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Казимирович. 

Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено. Рекомендовано для принятия во 

втором чтении. 

Козловская О.В. К Владимиру Казимировичу есть вопросы? Нет. 

Желающие выступить? Голосуем второе чтение Закона и постановление к 

нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение приято. Тринадцатый вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О наделении органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями по регулированию численности 

безнадзорных животных» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Табакаеву Валерию Витальевичу, 

начальнику Управления ветеринарии Томской области. 

Табакаев В.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, я хотел 

бы сказать от лица жителей всей Томской области спасибо за принятие закона. 

Если до принятия закона ежегодно регистрировалось до 2 500 жалоб, то в этом 

году мы вышли пока на 500 жалоб. Дума города Томска после очередной жалобы 

выезжала в Поросино на место передержки животных. Они положительно 

отнеслись к процессу. 

Что касается закона. Мы законом ранее принимали инициативу по 

приобретению имущества для выполнения полномочий по этому закону. Данным 

законом мы должны упорядочить использование этого имущества в передачу тем 

лицам, которые занимаются исполнением этого закона.  

На комитете Закон был рассмотрен. Заключения Минюста получено. Было 

рекомендовано для принятия в двух чтениях. 
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Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, вопросы. Владимир Казимирович.  

Кравченко В.К. Валерий Витальевич, порядка стало больше, жалоб меньше. 

Но, тем не менее, я недавно был в Тегульдетском районе, встреча проходила на 

почте, и почтальоны жалуются. Понятно, что в сельской местности собаки имеют 

хозяина, но хозяева их просто отпускают. Не смотрели, чтобы расширить перечень 

муниципальных образований, которым переданы полномочия? У нас на 

сегодняшний день их пять. Может, по удаленным посмотреть? Сельские поселения 

оказываются один на один с этой проблемой. Денег у них нет. Вызвать службу с 

Асино для них достаточно дорого. Может, посмотреть, и дифференцированно к 

этому подойти? 

Табакаев В.В. Владимир Казимирович, мы этот Закон рассматриваем с 

точки зрения эпизоотического благополучия. Если нет угрозы распространения 

инфекционных заболеваний в Тегульдете, и это бродяжничество животных, то есть 

статьи, по которым должны привлекаться владельцы этих животных. Механизм 

всегда есть. Это должна быть инициатива глав поселений.  

Козловская О.В. Еще вопросы, коллеги. Пожалуйста, Татьяна Васильевна. 

Соломатина Т.В. Скажите, пожалуйста, я буквально вчера была на встрече, 

и жители задали вопрос по поводу бродячих собак. Они и не бродячие, у них есть, 

вроде как, хозяева. Но люди говорят, что не могут развести ни кур, ни гусей, ни 

уток, потому что они их просто давят.  

Табакаев В.В. Бродячие животные. 

Козловская О.В. Беспривозные. 

Соломатина Т.В. Да, беспривозное содержание. Никто ничего не может 

сделать. Глава поселения мне ничего не смог ответить. Как этот вопрос можно 

решить на законодательном уровне либо местного самоуправления? 

Табакаев В.В. Это инициатива органов местной власти, как организовать. 

Есть несколько механизмов. Есть инициатива организовывать штрафстоянки для 

крупных животных: лошадей, коров. А для кошек и собак есть механизм отлова. 

Если будет инициатива со стороны глав поселений и муниципалитетов, то к этой 

работе можно привлечь организации, которые участвуют в конкурсе. Это решаемая 

проблема.  

Козловская О.В. Боюсь, что мы столкнемся с проблемой, что как только мы 
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начнем отлавливать, то сразу появятся хозяева, и соседи начнут друг с другом 

выяснять отношения. В этом самый главный вопрос. Это же деревня. 

Но, тем не менее, Вы считаете, что механизм есть? 

Табакаев В.В. Вопросы решаемы. 

Козловская О.В. Спасибо. Позиция комитета, Владимир Казимирович. 

Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено. Рекомендовано для принятия в 

двух чтениях при наличии положительных заключений.  

Козловская О.В. Желающие выступить?  

Громов О.В. Я два слова скажу. Когда принимали закон, я скептически к 

этому относился, но он на нашем округе работает. Но возникает одна проблема, 

сейчас только осознал, что у нас мало информации у муниципалитетов о том, что 

есть закон, и мы создали эту службу, когда по звонку жителей могут выезжать 

службы и ликвидировать. Закон работает. Надо разъяснять и объяснять.  

Табакаев В.В. Не сразу ликвидировать. Есть пункт передержки. 

Козловская О.В. Олег Владимирович, поддерживаем? Есть ещё желающие 

выступить?  

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………31+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать пять «за». Решение принято. Изменения, 

дополнения? Голосуем принятие Закона и постановления к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-санитарного благополучия в 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Табакаеву Валерию Витальевичу, 

начальнику Управления ветеринарии Томской области. 

Табакаев В.В. Закон «Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-

санитарного благополучия в Томской области» приводим в соответствие в связи с 

изменениями федерального законодательства. Частью полномочий наделены 

органы местного самоуправления, органы государственной власти Томской 

области (наложение, ограничение карантина, возмещение убытков в связи со 

вспышкой инфекционных заболеваний). Часть полномочий перераспределяются в 

связи с созданием таких структур, как Россельхознадзор.  

На комитете этот Закон был рассмотрен. Положительные заключения 

получены. Просим депутатов проголосовать в двух чтениях.  

Козловская О.В. Вопросы к Валерию Витальевичу. Пожалуйста, Олег 

Владимирович. 

Громов О.В. Валерий Витальевич, возникает тревога. Я изменения 

посмотрел, они все обоснованы, здесь изменения федерального законодательства.  

Тревога возникает какая? Раньше, когда везде были ветеринарные врачи, эту 

работу контролировали, на опережение работали. А сегодня получается, что в 

крупнейших поселениях таких, как Батурино, где живет 1 800 человек, нет 

ветеринарного врача. Никто не смотрит, никто не наблюдает. Люди жалуются. Что 

здесь с Вами будем делать? Как эту проблему решать? Это же может быть большой 

выстрел! 

Табакаев В.В. Мы этим законом не меняем структуру ветеринарной 

службы.  

В Батурино нет специалиста потому, что там его нет в принципе. Никто туда 

не едет. Не можем решить проблему.  

Сто пятьдесят два объекта ветеринарной службы по области есть. 

Информацию от них мы всю получаем. Если раньше давали заключения наши 

поднадзорные объекты ОГБУ, то теперь эти заключения дает Управление 
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ветеринарии. В принципе, ничего не изменилось. 

Козловская О.В. Спасибо. Еще вопросы. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.  

Барышникова Н.Г. Валерий Витальевич, у меня вопрос такой. Очень много 

статей в новой редакции утрачивает силу. На Ваш взгляд, это не повлияет на 

ухудшение ситуации? 

Табакаев В.В. Мы начали приводить в последний год, а по сути, по этим 

нормативам работаем на протяжении последних трех лет. Ухудшения ситуации мы 

не почувствовали. Да, приходится согласовывать, решать проблемы с 

Росприроднадзором, с Россельхознадзором, с Роспотребнадзором, но жизнь такая. 

Не все от нас зависит. 

Козловская О.В. То есть Вы хотите сказать, что в связи с этим появляется 

много проблем междуведомственного характера? 

Табакаев В.В. Да, во взаимоотношениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть еще вопросы? Нет. Аркадий Яковлевич, 

позиция комитета? 

Эскин А.Я. Комитет рассмотрел. У нас были такие же вопросы. Думаю, что 

сейчас надо выполнить федеральный закон. А Валерию Витальевичу надо 

проанализировать не те функции, которые передали, а те, которые упразднили. Там 

есть ряд экспертиз, которые упразднены. Следующему составу Думы придется 

выходить с инициативой в федерацию о возобновлении некоторых пунктов. Но 

сегодня федеральный закон нам предписывает выполнить то, что предписано. 

Поэтому предлагаем принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть вопросы к Аркадию Яковлевичу? 

Желающие выступить? Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. Я, конечно, поддерживаю закон, это необходимо сделать. Но я 

считаю, что большинство сидящих в этом зале будут работать в следующем 

созыве, и нам надо серьезно помочь ветеринарной службе. Раньше мы часто 

заслушивали Валерия Витальевича. Мы поддерживаем село, выделяем деньги на 

мелкотоварное производство, но ветеринарная служба в большинстве сельских 

поселений отсутствует, а это может быть второй Ямал. Предложение такое, Оксана 

Витальевна, может протокольно записать тем, кто будет работать, что надо 

обязательно помогать ветеринарной службе. Спасибо. 
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Козловская О.В. Думаю, что протокольное поручение о том, чтобы 

помогать… Мы как договорились? Что в этом году до 1 сентября председатели 

комитетов, комитет по экономической политике это уже сделал, даёт перечень 

вопросов, которые они считают необходимым передать своим коллегам.  

Аркадий Яковлевич, может, добавить в тот перечень данное предложение?  

Мы договорились, что эти вопросы обязательно опубликуем на сайте 

Законодательной Думы Томской области для того, чтобы об этом знали наши 

избиратели и наши последователи. Нет возражений, коллеги, если мы по такому 

пути пойдем? Спасибо. Голосуем? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принимается. Тридцать четыре «за». Изменения, 

дополнения? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Пятнадцатый вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4.7 Кодекса 

Томской области об административных правонарушениях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Малькевичу Михаилу 

Владимировичу, начальнику Департамента лесного хозяйства Томской области. 

Малькевич М.В. Добрый день, Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, 

присутствующие. На ваше рассмотрение предлагается проект Закона Томской 

области «О внесении изменения в статью 4.7 Кодекса Томской области об 

административных правонарушениях».  

Суть вопроса заключается в том, что в статье 4.7 присутствует статья 2 и 
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статья 5, в которой существует два одинаковых нарушения с соответствующими 

наказаниями. Когда прописывались пункты приема и отгрузки древесины, то для 

того, чтобы было более четкое понимание ответственности предпринимателей, 

была внесена статья 5, которая конкретно говорит, что за отсутствие копии о 

регистрации полагается наказание. В то же время данная ответственность 

прописана в части 2 статьи 4.7. С нашей точки зрения это удвоение должно быть 

убрано. Мы предлагаем принять внесение изменений в Кодекс об 

административных правонарушениях, исключив из него часть 5 статьи 4.7. 

Козловская О.В. Спасибо. Вопросы, пожалуйста. Вопрос подробно на 

комитете рассматривался. Есть вопросы? Спасибо. 

Владимир Казимирович, позиция комитета?  

Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено. Рекомендовано для принятия в 

двух чтениях. 

Козловская О.В. К Владимиру Казимировичу есть вопросы? Желающие 

выступить? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Кодекс Томской области 

об административных правонарушениях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 
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председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Уважаемые коллеги, нам необходимо привести наш Кодекс 

в соответствие с федеральным и признать утратившим силу статью 10.1, которая 

предусматривает ответственность за нарушение порядка организации 

пассажирских перевозок автомобильным транспортом. Дело в том, что статьей 14.1 

Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях уже 

предусмотрена данная административная ответственность. Это первое. 

Второе. Мы вносим изменения в статью 3.1 нашего Кодекса, 

предусматривающая ответственность за эксплуатацию переправ, в том числе 

ледовых, с нарушением требований правил жизни людей на водном транспорте. 

Предлагается внести соответствующие изменения, изложив его в новой редакции 

и, сохранив административную ответственность за нарушение правил 

эксплуатации только ледовых переправ. Соответственно, плавные мосты и 

паромные переправы – прерогатива федерального законодательства. Вся суть 

изменений. 

Козловская О.В. Спасибо. К Владимиру Казимировичу вопросы есть? Нет. 

Желающие выступить? Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Семнадцатый вопрос. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О государственной гражданской службе Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру Викторовичу, 

начальнику Департамента государственной гражданской службы Администрации 

Томской области. 

Зеленцов А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, уважаемые депутаты, коллеги. Представленный вашему вниманию 

проект закона подготовлен в целях приведения нашего областного Закона  

№ 231-ОЗ «О государственной гражданской службе Томской области» в 

соответствие с федеральным Законом № 79-ФЗ «О государственной гражданской 

службе», куда в июне были внесены два изменения. Эти изменения касались двух 

вещей.  

Первое. Были изменены подходы к установлению квалификационных 

требований к должностям госслужбы. 

Второе касалось продолжительности отпусков. И в первую очередь наших 

полномочий по установлению продолжительности отпуска за ненормированный 

рабочий день.  

В первом разделе в настоящее время квалификационные требования к 

специальности направления подготовки определяются нормативным правовым 

актом государственного органа. Федерация эту норму исключила и предусмотрела, 

что данное требование будет устанавливаться непосредственно в должностном 

регламенте. В настоящее время эти требования дублируются в должностном 

регламенте, поэтому для нас существенных последствий это не понесёт. Но, кроме 

того, федерация предусмотрела в качестве методологии, методологического 

обеспечения установления квалификационных требований к специальностям и 

направлениям подготовки, справочник квалификационных требований, который 

утверждается Минтрудом. На своем уровне мы имеем нормативный правовой акт 

(постановление Администрации Томской области), в котором прописаны 

квалификационные требования. Мы его также перенесём в справочник, который 

будет действовать в отношении отраслевых требований на нашем уровне. Он также 

будет носить методологический характер. 
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Кроме того, речь идет о существенных изменениях в квалификационных 

требованиях: федерация разделила бакалавриат и магистратуру. Они 

предусмотрели в качестве квалификационных требований для высших и главных 

групп должностей обязательное наличие образования либо специалитет, либо 

магистратура. Для ведущей, старшей, младшей группы должностей ничего не 

изменилось. На эти группы можно поступить, имея образование бакалавра.  

В части отпусков произошли следующие изменения. Сейчас полномочий по 

урегулированию продолжительности отпуска за ненормированный служебный 

день не. Сейчас есть норма прямого действия. В настоящее время для высшей и 

главной группы, а изменения коснулись именно этих групп должностей, 

продолжительность отпуска совместно с нашим областным законом составляет 

пять календарных дней, а сейчас будет три дня – это норма прямого действия. Три 

дня они действовали у нас для ведущей, старшей, младшей группы. Федерация 

всех уравняла.  

Кроме того, снижена продолжительность основного отпуска для высшей и 

главной группы. Сейчас 35 дней, а федерация устанавливает для всех 30 дней. 

Также устанавливается градация для дополнительного отпуска за выслугу лет на 

государственной гражданской службе.  

На данный проект закона имеются все положительные заключения. Прошу 

вас поддержать. 

Оксана Витальевна, хочу ответить на вопрос, который Вы задавали на 

комитете по резерву. У нас сейчас в резерве на высшую и главную группу 

должностей состоит 131 человек (11 человек на высшую группу, 120 на главную 

группу должностей). Все они имеют высшее образование уровня специалитета. У 

нас резерва изменения не коснутся.  

Второй вопрос по возможной экономии, которую мы можем получить. К 

сожалению, экономии мы не получим, потому что оплата отпускных 

рассчитывается из размера средней заработной платы. Как бы расходы не 

увеличились, не существенно, но могут увеличиться, т.к. заработная плата, 

которую человек получает непосредственно за работу, может быть больше, чем 

средняя заработная плата с учётом отпускных. Я думаю, мы сработаем в ноль, ни 

плюсов, ни минусов здесь не будет. 
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Прошу вас поддержать и принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы, пожалуйста, к Александру Викторовичу. Есть 

вопросы, коллеги? Нет. Спасибо. 

Позиция комитета? 

Кравченко В.К. Рассмотрено, рекомендовано для принятия в двух чтениях. 

Козловская О.В. Есть желающие выступить? Голосуем первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закона 

Томской области «О мировых судьях в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Приводим в соответствие с Федеральным законом  

№ 188-ФЗ наш Закона Томской области «О мировых судьях в Томской области». В 

статью 4 пункт 3 добавляем: «Председатель районного суда в целях обеспечения 

равномерности нагрузки на мировых судей в случае, если нагрузка на мирового 

судью превышает среднюю нагрузку на мирового судью по судебному 

району, вправе мотивированным распоряжением передать часть уголовных, 
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 гражданских дел, дел об административных правонарушениях, исковых заявлений 

и заявлений о вынесении судебного приказа по требованиям о взыскании 

обязательных платежей и санкций, поступивших к мировому судье одного 

судебного участка,  мировому судье другого судебного участка того же судебного 

района».  

Вот вся суть изменений.  

Прошу поддержать. 

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Вопросов нет. 

Желающие выступить? Нет. 

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать один «за». Решение принято. Изменения, 

дополнения? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Девятнадцатый вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах на территории Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Баев Юрий Иванович, начальнику 

Департамента ЖКХ и государственного жилищного надзора Томской области. 

Баев Ю.И. Добрый день, уважаемый президиум. Добрый день, депутаты, 

коллеги. Внесение изменений в Закон «Об организации проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Томской 
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области» направлен на совершенствование правового регулирования. 

В соответствии с Жилищным кодексом, законом субъекта может быть 

установлен минимальный размер фондов капитального ремонта в отношении 

многоквартирных домов, собственники помещений в которых, формируют 

указанные фонды на специальных счетах. Проведен анализ предельной стоимости 

всех видов работ по разной категории многоквартирных домов в разных 

муниципальных образованиях. Установлено, что самые дорогие виды работ – 

капитальный ремонт крыш и утепление фасадов. Стоимость указанного вида работ 

составляет 40 % от предельной стоимости всех работ. 

В связи с этим предлагается установить минимальный размер фонда 

капитального ремонта в отношении домов, где фонды формируются на спецсчетах 

в размере 40 %. Акцентирую внимание, что это касается только тех домов, где 

собственники приняли решение о формировании фонда на специальных счетах. 

Эта норма также будет стимулировать к постепенному переходу и 

распространению модели формирования фондов на специальных счетах, что 

является основной целью стратегии развития жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации до 2020года. 

Также предлагается внести изменения, предусматривающие предоставление 

органами местного самоуправления информации о многоквартирных домах в целях 

актуализации ремонтной программы два раза в год. Ранее было один раз в год. 

Другим изменением предполагается снизить требование к обеспечению 

финансовой устойчивости деятельности регионального оператора – «подушка 

безопасности», которая в настоящее время составляет 20 %. Предлагается снизить 

эту планку до 10 %.  

В результате предлагаемых изменений дополнительно будет вовлечено в 

процесс капитального ремонта ежегодно порядка 130 млн. рублей, что позволит 

увеличить объемы проводимых ремонтных работ.  

В целях синхронизации с установленным законодательством сроками 

бухгалтерской отчетности предлагается перенести сроки рассмотрения годового 

отчёта региональным операторам и направления в попечительский совет с марта на 

апрель и с апреля на май. Это объективная необходимость, потому что физически 

не успеваем бухгалтерскую отчетность сформировать, отторговаться, и 
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региональный оператор ещё должен выполнить все работы, связанные с 

формированием годового отчета. 

Принятие законопроекта не повлечет дополнительных расходов. Негативные 

социально-экономические последствия также отсутствуют. Получены все 

необходимые положительные заключения.  

С учётом мнения комитета по экономической политике, прошу рассмотреть 

и поддержать в двух чтениях. 

Козловская О.В. Вопросы? Пожалуйста, Олег Владимирович. Потом 

Николай Александрович. 

Громов О.В. Я недавно прочитал нашего знаменитого русского классика 

Лескова Н.С. Интересный факт. В царской России за каждым кварталом был 

закреплен человек. Если на каком-то здании отлетела водосточная труба, он тут же 

всё поправлял. Крыша чуть-чуть начала капать – сразу исправлял.  

Что происходи сейчас? Я уточню свой вопрос потом. Многоквартирные 

дома построены тяжким трудом советских людей. Вроде, есть жилищный надзор, 

управляющие компании, собственники, но трубы оторваны годами – стена 

вымывается. Фундамент лопнул – никому нет дела. Никаких денег нам не хватит 

на капитальный ремонт, если мы не исправим ситуацию, а именно должно быть 

трепетное отношение к имуществу, к управлению домом. Кто за это отвечает? Что 

должен жилищный контроль? Что нам делать? Подскажите мне, как депутату, что 

проповедовать? Какие меры мы можем применять? Как наказывать нерадивых 

хозяев? Многие здания гибнут и скоро станут аварийными. 

Баев Ю.И. Вопрос очень большой.  

Громов О.В. Может, Вы должны проводить инспекцию? Проехали, 

проверили и сразу наказали? 

Баев Ю.И. Эта работа ведется, как и профилактика, как и изменение в 

федеральном законодательстве, введение института лицензирования. Мы ведём 

работу по развитию института СРО (пояс. саморегулируемые организации). По 

нашему мнению, это должно рождаться изнутри и использоваться в жизни. 

Контроль на сегодняшний день осуществляется. Мы ежегодно отдельно готовим 

справку. Конечно, многое зависит от профессионализма управляющих компаний, 

от инициативы собственников жилья, которые организуют контроль за работой, но 
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и, конечно, от эффективной работы органов власти, государственного жилищного 

надзора, и разъяснения всем, кто причастен к этому процессу. 

Козловская О.В. Олег Владимирович, если бы сейчас Алексей Геннадьевич 

был в зале, то он бы меня раскритиковал, и сказал бы, что я одним даю 

возможность задавать вопросы вне закона, а его прессовала. (Смех).  

Коллеги, давайте конкретно обсудим закон. Если потом будут вопросы, 

можно их задать. Пожалуйста, Николай Александрович, потом Екатерина 

Мефодиевна. 

Вяткин Н.А. У меня вопрос короткий. Деньги, которые планировали 

освоить на капитальный ремонт, полностью освоены? По России они освоены на 

25 %. В Томской области как? 

Козловская О.В. Все то же самое. 

Баев Ю.И. У нас с эти ситуация получше. Были объективные прецеденты с 

переносом сроков. Все решения были приняты собственниками. План 2015 года на 

сегодняшний день завершен. У нас остался один дом, но в контрактах завершение 

срока идёт в августе. Сегодня активно идёт работа по реализации плана этого года. 

В этом году ситуация кардинально изменилась: это и подготовка прошлого года, и 

формирование проектно-сметной документации, и организация работы 

регионального оператора, и совместная работа с вами была большая проведена. 

Козловская О.В. Коллеги, мы обсуждаем закон. Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Юрий Иванович, у меня конкретный вопрос по поводу 

40 %. Жители прекращают платить взносы на капитальный ремонт, если они 

набрали 40 % от суммы необходимой для проведения капитального ремонта?  

Скажите, пожалуйста, будет разработан какой-то регламент, который будет 

определять виды работ на эту сумму. Должны ли собственники дома проходить 

экспертизу достоверности сметной стоимости и т.д., чтобы избежать 

злоупотреблений, и не платить взносы? Люди просто могут жить одним днём. Как 

предполагается построить эту работу? 

Баев Ю.И. Предельный размер фонда по каждому дому рассчитывается 

индивидуально, конструкции домов разные (кровли, лифты, есть или нет). Поэтому 

собственники через спецсчета, посредством управляющей компании, ТСЖ, 

самостоятельно рассчитывают этот размер в соответствии с установленным по 
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субъекту, дальше – 40 % от этого, и принимают решение общим собранием о 

прекращении. Контроль будет осуществляться чрез Департамент ЖКХ и 

государственного жилищного надзора. Мы ежегодно мониторим ситуацию с 

накоплением на спецсчетах, и все эти моменты отслеживаем. 

Козловская О.В. У меня два вопроса в продолжение того, о чём спрашивала 

Екатерина Мефодиевна. Скажите, кто контролирует правильность расчёта 

управляющей компанией суммы необходимой на капитальный ремонт? Жильцы? 

Может быть такая ситуация, что оценка непрофессионально проведена, и в 

результате фонд может быть серьезно занижен. 

Баев Ю.И. Такие случаи возможны. Мы их не исключаем. На сегодняшний 

день мы об этом говорим. Достаточно много времени необходимо, чтобы 

сформировать эти 40 %. В любом случае если поступила информации о том, что на 

сегодняшний день не аккумулируются средства, то органы государственного 

жилищного надзора будут проводить проверку.  

Что касается видов работ и контроля, то будем так рассуждать. Сегодня это 

отдано на откуп собственникам. Мы стимулируем спецсчета, и собственники сами 

должны принимать решение: объемы работ, виды работ – все понятны и 

определены законом. Предельная стоимость каждого вида работ определена 

законом. Это арифметика, которую можно сложить и проконтролировать Советами 

многоквартирных домов. 

Козловская О.В. Второй вопрос. Встречи с людьми, представителями 

управляющих компаний показали, что введённая отчётность два раза в год 

серьёзно напрягает, потому что это требует программного обеспечения и т.д. Как 

Вы считаете, это не приведёт к тому, что расходы на содержание аппаратов 

управляющих компаний возрастут? 

Баев Ю.И. Здесь речь идёт об актуализации региональной программы и 

предоставлении информации органами местного самоуправления. Ранее было один 

раз в год до 1 мая. Соответственно, если у нас дом введен в июне, в июле и т.д., то 

до следующего года он будет «болтаться», не будет участвовать в региональной 

программе. А после того, как мы его включаем в программу, пойдет срок 8 месяцев 

для принятия решения. 

Козловская О.В. То есть, фактически раз в полгода проводится 
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инвентаризация для того, чтобы не упустить какие-то объекты?  

Баев Ю.И. Да.  

Козловская О.В. Спасибо. Олег Михайлович, пожалуйста. 

Шутеев О.М. Вопрос на встречах задают. Сам не понимаю, поэтому задаю 

его Вам. Например, дому 30 лет. Жители говорят, что они второй год платят. Когда 

у нас будет ремонт? Или, например, дому пять лет, тоже начали платить. Когда они 

могут рассчитывать на капитальный ремонт дома? Условно, собрано 500 млн. 

рублей – сделали сотню, две домов, а у нас их тысячи. Есть какая-то методика? 

Баев Ю.И. Если брать не только спецсчета, а все дома, которые у нас в 

региональной программе, то все дома у нас разбиты на периоды. Программа 

находится в свободном доступе. Кроме того, мы сейчас ведём активную работу и 

федерацией поставлена задача – до конца года сформировать региональную 

программу, чтобы каждый дом в каждом периоде с видом работы фигурировал. То 

есть уже создается более развернутая программа, где каждый вид работы будет 

просматриваться по годам в каждом периоде. 

Шутеев О.М. То есть, сейчас войти в такую программу и посмотреть 

нельзя? 

Баев Ю.И. Да. Сейчас есть программа, где стоит период, и в нём записан 

каждый дом. Можно посмотреть. Но в периоде. До конца года федерация 

поставила задачу сформировать индивидуально программу по каждому дому в 

разрезе видов капитального ремонта. 

Козловская О.В. Спасибо. Завершаем? Пожалуйста, позиция комитета. 

Эскин А.Я. Я бы хотел обратить внимание всех депутатов, что эти 

поправки, которые мы обсуждали, это не просто чьи-то предложения. Весной 

члены Совета Думы вместе с депутатами выезжали по районам, изучали ситуацию 

в каждом районе с фондом капитального ремонта многоквартирных домов, были 

высказаны замечания, предложения. Поправки, которые мы вносим – результат 

этих поездок. Поэтому это комплексное решение. Мне кажется, что это знаковое 

событие – мы принимаем закон, который выработан совместно всеми депутатами. 

Предлагаем принять в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Вопросы к Аркадию Яковлевичу? 

Вопросов нет. Желающие выступить? Пожалуйста, Олег Владимирович. 
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Громов О.В. Я поддерживаю этот закон. Считаю, что он очень хороший. Я 

на встречах всегда прошу избирателей в многоквартирных домах, чтобы они не 

ждали своей очереди, а открыли спецсчет и накопили деньги.  

Я правильно понял, что теперь можно говорить, что подкопили сумму  40 % 

от необходимой, и можно не платить? Это плюс в нашей работе по разъяснению 

вопросов о ремонте в многоквартирных домах. 

Оксана Витальевна, я ещё слово взял для чего? Вы задали важный вопрос. 

Его надо смотреть тем, кто будет работать дальше. Проценты на содержание 

аппарата управляющих компаний, которые уже ссылаются на то, что у них 

большая отчетность, увеличивают штат. Я посмотрел их отчётность. Доходит до 

35 % от сбора дома на содержание аппарата управления. Хотя по экономическим 

норма 10 %, 12 %, 8 % должно быть. Пользуются безграмотностью людей. Здесь 

должна быть работа и жилищной инспекции, мы её специально создавали, чтобы 

она помогала решать вопросы, в том числе и по содержанию зданий. Спасибо. 

Козловская О.В. Есть ещё желающие выступить?  

Я бы сказала два слова. Если я не ошибаюсь, то с момента, когда был принят 

закон, мы сегодня к нему возвращаемся шестой раз. Думаю, что следующий созыв 

будет к нему возвращаться чаще, потому что это не статичный документ, т.к. жизнь 

меняется. Мы шаг за шагом идём на снижение нагрузки на людей. Это очень 

важно. Предлагаю проголосовать первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

принятие Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+4  
Проголосовало против………………….1 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области по вопросам оценки регулирующего 

воздействия проектов нормативных правовых актов Томской области»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Евстигнеевой Алёне Валерьевне, 

начальнику Департамента по взаимодействию с законодательными и 

представительными органами власти Администрации Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, речь идёт о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области для приведения в соответствие с 

федеральным законом. Есть необходимость слушать доклад?  

Есть вопросы к Алёне Владимировне? Нет вопросов. Спасибо. 

Позиция комитета?  

Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено, рекомендовано для принятия в 

двух чтениях.  

Козловская О.В. Вопросы к Владимиру Казимировичу? Нет вопросов. 

Голосуем первое чтение законопроекта.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Изменения, дополнения? Голосуем 

второе чтение и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на обед до 14.00. После этого мы 

начинаем заседание с «Часа Губернатора» по вопросу организации бесперебойной 

мобильной связи на территории Томской области. 
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Заседание третье 14-00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. По просьбе депутатов и по многочисленным обращениям 

избирателей на встречах сейчас мы заслушаем Игоря Николаевича Шатурного. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Час Губернатора»: Информация Администрации Томской области об 

обеспечении качественными услугами мобильной связи населенных пунктов 

Томской области. 

Слово для доклада предоставляется Шатурному Игорю Николаевичу, 

заместителю Губернатора Томской области по промышленной политике. 

Шатурный И.Н. (информация представлена на слайдах). 

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты. Сегодня 

рассматриваем один из важных и ответственных вопросов – обеспечение связью. 

Хотелось всем напомнить, что лет 15-20 назад не во всех населённых пунктах были 

телефоны-автоматы, а сотовая связь была только у больших начальников и «новых 

русских». Сегодня связь на территории Томской области развивается 

семимильными шагами. В каждом населенном пункте у нас есть телефон-автомат. 

Поэтому каждый человек может дозвониться со своего населенного пункта. По 

обеспечению сетевой телефонной связью населенные пункты области охвачены на 

95 %.  

Более подробно в рамках доклада по обеспечению сотовой связью у нас есть 

небольшая презентация. Сейчас всё расскажу. У нас на территории Томской 

области присутствует четыре федеральные компании сотовой связи. Сотовая связь 

под брендом «Велком» обслуживает ООО «Т2 Мобайл». В октябре 2016 года из-за 

изношенности и старения оборудования данная связь будет отключена. По GSM 

связи развитие идёт от 2G до 4G. У нас выше 2385 появляется станций 4G. 

Следующий слайд. Территория Томской области охвачена сотовой связью на 

75 % и 25 % не охвачено. По населению хочу показать, что у нас более 99 % людей 

используют сотовую связь, даже с учётом того, что «Велком» у нас уходит с 

октября этого года. 
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По населенным пунктам соотношение представлено на слайде: 89 % 

охвачено сотовой связью и 11 %, где нет сотовой связи. Но ещё раз акцентирую 

внимание, и здесь большое спасибо «Ростелекому», за последние годы в рамках 

нашей совместной работы, мы установили в каждом населенном пункте телефоны-

автоматы. Повторяюсь: связью территория Томской области полностью 

обеспечена. В некоторых населенных пунктах таких телефонов-автоматов 

несколько. На карте представлено, где у нас есть сотовая связь, где её нет. 

Всего 577 населенных пунктов у нас на территории Томской области, из них 

не охвачены сотовой связью 64 населенных пункта, из них 30 населенных пунктов 

до октября 2016 года будут использовать «Велком». 

Следующий слайд. Мы заключаем соглашения, например, с «Мегафоном». В 

этом году они с нефтяниками заключили соглашение, с администрациями двух 

районов Каргасокским и Парабельским. Устанавливают базовую станцию, что 

позволит территорию Томской области охватить оператором «Мегафон» (21 

месторождение и четыре населенных пункта).  

Следующий слайд. По работе с «Т2 Мобайл» подписано соглашение. В 

рамках того, что у нас уходит и закрывает работу «Велком», в шести населенных 

пунктах начали работу. Вчера под руководством Губернатора было выездное 

совещание в Молчановском районе. Глава поселения в Суйге поблагодарил и 

сказал, что связь заработала. До конца года они вкладывают 330 млн. рублей. В 

этих шести населенных пунктах будет произведено замещение сотовой связи. 

Дальше у нас с ними продолжаются переговоры по населенным пунктам, где 

проживает свыше 250 человек. У нас три таких неохваченных пункта. Пытаемся с 

ними договориться, чтобы время отключения «Велкома», и прихода сотовой связи 

было не растянуто во времени. 

Следующий слайд. Также ведутся переговоры, но понятно, что это 

экономически невыгодно, по семи населенным пунктам, где проживает от 50 до 

250 человек, и где присутствовал «Велком». Нужно посмотреть различные 

варианты, как эти населенные пункты обеспечить сотовой связью. По результатам 

нашей совместной работы мной выведено, что у нас на территории Томской 

области сотовой связью будет обеспечено 99,5 % населения.  

Спасибо за внимание. 
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Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Игорю Николаевичу.  

Сначала Борис Алексеевич. Потом Владимир Казимирович, Николай 

Александрович, Олег Владимирович, Леонид Эдуардович и Николай Иванович. 

Мальцев Б.А. Игорь Николаевич, учитывая Ваш «детский возраст» в этой 

должности, я не хочу, чтобы Вы отвечали на вопрос. Вопрос такой, но отвечать на 

него не надо. В Шегарском и в Кожевниковском районе рядом 10 деревень в одном 

районе и 10 в другом не имеют связи. А связь была. Если бы её не было, другое 

дело, а она была. Пятьдесят километров дороги от Кожевникова до Томска не 

имеет связи. У меня к Вам громадная просьба, до выборов побывайте у нас, 

посмотрите эти точки, и там ответите на этот вопрос. Спасибо. 

Шатурный И.Н. Насчет «детского возраста», Вы преувеличиваете. Спасибо 

за комплимент. По Кожевниковскому району рабочая группа уже выезжала по 

просьбе главы администрации. Мы все замеры провели, главе поселения всё 

рассказали, мероприятия наметили. Думаю, что всё там будет нормально.  

Козловская О.В. Николай Александрович, Ваш вопрос. Потом Олег 

Владимирович. 

Вяткин Н.А. Когда началась сотовая связь, то Попов всегда докладывал, что 

Томская область занимает первое место в Западной Сибири. В настоящее время Вы 

отчитывались. Но приедешь в Парабель и дальше, сто метров съезжаешь – связи 

нет. От Кожевниково до Симана 18 км дороги, связи сотовой нет. Для сравнения 

хочу сказать: Обская губа 800 метров, где бы там в глуши не был, сотовый 

доставай – связь есть.  

Вопрос. Президент поставил задачу, что до 2017 года перевести на 

электронное обслуживание всех жителей. У нас Интернета в 50 % населенных 

пунктов, вообще, нет. Я заканчиваю вопрос. Сегодня Томская область, если взять 

для сравнения пять областей, которые я проехал до Кировской области, 

значительно отстает по связи. Надо принять меры. Спасибо. 

Шатурный И.Н. Насчет отстает, некорректно сказано. Думаю в лесу надо 

грибами заниматься, а не по телефону разговаривать. 

Козловская О.В. Не повторяйте опыт известных людей. (Смех). 

Шатурный И.Н. По поводу Интернета у нас на сегодня 70 % населенных 

пунктов охвачено. Не охвачены 22 населенных пункта, где проживает более 500 
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человек, а где проживает от 250 до 500 человек (107 населенных пунктов) не 

охвачены, но это всё идёт в рамках федеральной программы и «Ростелокома». 

Поэтому к 2018 году задача стоит охватить Интернетом Томскую область по 

населенным пунктам до 92 %. Задача в целом по России поставлена до 80 %. Я 

думаю, что Томская область находится в передовиках. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Олег Владимирович.  

Громов О.В. У меня уточнение. У нас в Асиновском районе, в 

Первопашинске и Гари связь «Велком». Их предупредили, что в этом году она 

будет отключена. А в какой срок они перейдут… 

Шатурный И.Н. По Гари на слайде посмотрите в этом году «Теле 2» зайдет. 

Громов О.В. А в Первопашинске не скажете? 

Шатурный И.Н. Нет. Перспектива до 2017 года. 

Громов О.В. Я понял, спасибо. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Владимир Казимирович. Затем Леонид 

Эдуардович. 

Кравченко В.К. Игорь Николаевич, у меня не вопрос, а предложение, с 

учётом того, что я увидел на слайде информацию по населенным пунктам, которые 

меня волновали.  

Мы на прошлой неделе были в Белом Яру Тегульдетского района. Ни глава 

района, ни люди не знают сроки. А когда незнание – тогда возмущение, они ничего 

слышать не хотят, что вопрос решается. Просьба. Может, в областной, районной 

газете дать эту информацию, чтобы вся область знала, когда и в какие сроки будет 

связь. Определенность будет, люди будут знать, тогда меньше вопросов будут 

задавать. Хорошо? 

Шатурный И.Н. Спасибо за вопрос. Эту информацию уже в районы 

отправляли. Сейчас Губернатор поставил задачу до конца следующей недели в 

рамках презентаций подготовить более обширную информацию, довести её до глав 

поселений, чтобы они опубликовали сведения в своих местных газетах и, чтобы, 

когда проводили сходы, эту информацию доносили до людей.  

Кравченко В.К. Оксана Витальевна, я думаю, будет правильно, чтобы и нам 

эту информацию предоставили. 

Шатурный И.Н. Эту информацию мы всем предоставим. 
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Кравченко В.К. Спасибо. 

Козловская О.В. Леонид Эдуардович. Затем Николай Иванович. У нас еще 

Игорь Николаевич Чернышев и Олег Михайлович, Павел Амаякович. 

Глок Л.Э. Игорь Николаевич, Вы говорите, что 92 % в 2018 году будет 

охвачено Интернетом?  

Шатурный И.Н. Да. 

Глок Л.Э. Это скоростной Интернет будет или обычный? 

Шатурный И.Н. Да. 

Глок Л.Э. Он будет на оптоволокне, на спутниках? 

Шатурный И.Н. Да. 

Глок Л.Э. А спутники учитываются здесь? 

Шатурный И.Н. Нет. Только оптоволокно. Я уже сказал, что «Ростелеком» 

их тянет в населенные пункты, где проживает свыше 500 человек. А в рамках 

федеральной программы в населенные пункты, где проживает от 250 до 500 

человек тянется связь.  

Глок Л.Э. Задают вопрос, даже не население, хотя и население задает, а 

главы поселений, что невозможно осуществлять все процедуры, связанные с 

электронным правительством при полном отсутствии Интернета. Будет каким-то 

образом ускорен процесс? В программе стояло Новокривошеино на 2015 год, а 

средств нет.  

Шатурный И.Н. Леонид Эдуардович, мы же знаем, что у нас происходит с 

бюджетом. В рамках федерального бюджета, ситуация маленько сдвигается. Мы 

бы хотели 107 населенных пунктов, которые у нас в программе, разделить на три, и 

по 30 населенных пунктов делать. Пока у нас в программе в этом году в лучшем 

случае пять населенных пунктов. На следующий год ещё порядка десяти. Всё 

остальное дальше. Поэтому всё будет делаться в зависимости от ресурсов. Мы все 

это прекрасно понимаем. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Николай Иванович. Затем Игорь Николаевич. 

Середа Н.И. Игорь Николаевич, вопрос такого плана. Понятно, что какие-то 

работы идут. Мне бы хотелось понять, наблюдение какое-то ведется связистами 

или компаниями? Я порядка десяти лет «утюжу» трассу Томск – Каргасок и хочу 

сказать, что от Томска до Тимирязева есть «провал» связи. От Тимирязева сто 
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метров отъезжаешь – «провал». По трассе едешь по Томскому району «провал». По 

трассе от Шегарки до Чажемто, даже не доезжая пять километров до Чажемто, 

вообще, никакой связи нет. И дальше пошло-поехало. Какое-то наблюдение 

ведётся?  

Шатурный И.Н. По дорогам они однозначно говорят, что это не их зона 

покрытия. Для них это не в соответствии с законодательством. Да, мы 

контролируем, пытаемся их заставить это сделать, но все упирается в 

определенные ресурсы. Поэтому перспектива есть, они меняют оборудование, 

которое позволяет зону охвата увеличивать. Но мы прекрасно понимаем, что 

радиус охвата, погодные условия, рельеф местности и все остальное – из-за всего 

этого идут сбои. Мы знаем проблемы по всем дорогам. Пытаемся переговоры 

вести, но пока проблема есть. На контроле вопрос держим. 

Козловская О.В. Пожалуйста, Игорь Николаевич Черныше. Затем Олег 

Михайлович. 

Чернышев И.Н. Игорь Николаевич, у меня больше не вопрос, а 

предложение. Например, житель города Томска, приехав в Зырянку или ко мне в 

Александровский район, скажет, что у вас здесь Интернета нет. Действительно, то 

качество Интернета, которое мы видим здесь – это одно качество, а то качество, 

которое есть на территории районов – совершенно другое. У нас по отчётам нет 

градации, когда мы говорим «обеспечены Интернетом». 

В продолжение темы по электронному правительству, это то, что нас 

ожидает в ближайшем будущем, давайте определим для себя три, четыре вида 

качества связи Интернета. Почему это важно? Это важно не только для того, чтобы 

самих себя не обманывать, не вводить в заблуждение, это важно и для того, чтобы 

разговаривать с федеральным центром в том числе. Потому что когда мы 

показываем цифры, что у нас все хорошо, то на федеральном уровне нас ставят в 

соответствующую графу, что мы справились, а дальше попадание в различные 

федеральные программы становится проблематичным.  

Да, обеспечили. Но что это за связь? 2G, 3G, а может 4G, а может вообще, 

мы не можем оказывать электронные услуги, потому, что время ожидания 

внесения тех или иных цифр в соответствующую графу превышает время, 

установленное программой? Вроде есть Интернет, но одновременно его нет. 
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Спасибо. 

Шатурный И.Н. Хорошо, мы услышали, Игорь Николаевич. По Интернету 

я ещё раз хочу сказать, что мы этим вопросом также занимаемся, но у меня сегодня 

тема доклада о сотовой связи. Мы вопросы все запишем и дополнительно 

отработаем. Хотел бы сказать, что по связи полномочий у областной власти нет.  

Связь – это закон Российской Федерации, и полномочия находятся у 

федерации. У муниципальных образований записано в рамках Закона № 131, но 

они только обеспечивают организацию услуг связи. Ваше предложение мы будем 

со своей стороны регулировать, чтобы создать хорошую Интернет связь, как в 

Томске, так и в Зырянском районе. 

Козловская О.В. Олег Михайлович Шутеев. Затем Павел Амаякович. 

Шутеев О.Н. Добрый день, Игорь Николаевич. Я не хочу обсуждать 

причину, почему в лесу в сторону Тимирязева нет связи, но в городе Томске за 

последние несколько лет «МТС» связь стала очень плохая. Я почти 20 лет 

пользуюсь «МТС», с самого начала. У себя в кабинете в университете я 

разговариваю в окошко. Приезжаю домой, стандартная 9-этажка, подхожу к 

окошку. Сидишь на диване – связи нет, никто тебя не слышит. Есть какие-то 

объяснения у них на это? Оборудование у «МТС» устарело? Или такой 

информации у Вас нет? Спасибо.  

Шатурный И.Н. Давайте адреса мы с «МТС» поговорим. Хорошо, я Вас 

услышал. Давайте так, это такая же услуга, давайте через суд. За что вы платите? 

Некачественная услуга, жалоба, суд, штрафные санкции и т.д. У вас определенный 

договор. Не нравится «МТС», есть «Теле2», «Билайн» – 4 сотовых оператора. 

Выбор есть. 

Козловская О.В. Игорь Николаевич, это Вы нам так можете ответить, а мы 

людям так сказать не можем. 

Шатурный И.Н. Уважаемые депутаты, я на «МТС» также сильно ругаюсь, 

потому что связь через раз прерывается. Есть проблемы, мы их с ними отработаем.  

Козловская О.В. Павел Амаякович. Затем Геннадий Николаевич. 

Яврумян П.А. Уважаемый Игорь Николаевич, извините, если Вы позволите, 

я вопрос задам не по теме. Можно?  

Козловская О.В. Коллеги, не будете возражать? 
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Из зала. Яврумяну можно. 

Яврумян П.А. Спасибо. Для всех не секрет, что на лугах Кривошеинского 

района заготавливается сено для половины Томского района. Перевозим сено 

частному сектору, где вы покупаете хорошее молоко. Ситуация такая. Игорь 

Николаевич, брали разрешение, как негабаритный груз, т.к. сено складывали 

повыше. Сейчас перестали давать разрешение, и, вроде, есть запрет на вывоз сена. 

Ситуация нехорошая. Посмотрите, пожалуйста. 

Шатурный И.Н. Сено никто не запрещал вывозить. Надо в автомобиль 

сверху не нагружать, и будет все хорошо. Вы же хотите сделать так, чтобы всё 

быстрее перевезти, и испортите дороги. А население потом нам скажет, почему по 

дороге проехать невозможно. Если автомобиль рассчитан на 12 тонн, то грузите 12 

тонн.  

Яврумян П.А. Там тонн меньше, габариты больше. У нас дороги портят 

только нефтяники и газовики. 

Шатурный И.Н. Вот так! Нефтяники и газовики! Хорошо! Если по 

габаритам, то проблем нет. А если по весу, то есть проблемы. А по габаритам мы 

посмотрим. 

Козловская О.В. Геннадий Николаевич, и завершаем. 

Сергеенко Г.Н. (микрофон не включен, запись отсутствует). 

Шатурный И.Н. Хорошо, я скажу, чтобы они с обычными телефонами 

приезжали.  

Сергеенко Г.Н. (микрофон не включен, запись отсутствует). 

Шатурный И.Н. Хорошо. Они просто объясняют, если это «Т2 Мобайл», 

что с учётом того, что у них охват меньше, они предлагают поставить аппарат, 

который с дополнительной антенной, и приём становится лучше. Посмотрим по 

другим операторам. Выйдут с простыми телефонами. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Уважаемые коллеги, учитывая, что мы 

рассматриваем вопрос в формате «Часа Губернатора», у нас не предполагается 

какого-то решения и обсуждения. Игорь Николаевич, по тому количеству 

вопросов, которое сегодня прозвучало, мне кажется, что этот «Часа Губернатора» – 

одни из рекордсменов. На мой взгляд, и мы с вами об этом говорили, что ситуация 

очень острая, и боюсь, что к концу года, она усугубится. Действительно, до 1 
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октября «Велком» уходит, понимаем, что нужно будет время, чтобы поменялся 

оператор. Видимо, нам всем придется с людьми работать, понимая, что 

одномоментно эту проблему решить невозможно.  

Давайте решение принимать не будем, но договоримся, что к концу года, мы 

предложим нашим последователям к этой теме вернуться. Мы сегодня с Сергеем 

Анатольевичем разговаривали. Он увидел, что в «Часе Губернатора» стоит этот 

вопрос, и сказал, что сейчас готовится программа по устойчивой мобильной связи 

на территории Томской области, где будут названы все населённые пункты. Это 

первое. 

Второе. Совершенно очевидно, что у нас будут населенные пункты, где 

мобильной связи не будет, потому что они малочисленны по населению. Мы 

должны понимать, что там будут стоять таксофоны. Другого, к сожалению, 

варианта быть не может.  

Третье. Я вчера в «Ростелекоме» встречалась с коллективом, и поняла, что 

Департамент образования сейчас серьезно работает по программе скоростного 

Интернета. У «Ростелекома» есть предложение на основе частно-государственного 

партнерства, как это можно решить. На мой взгляд, очень разумное предложение. 

Очень бы Вас просила подключиться к этому вопросу, потому что это точно зона 

Вашей ответственности. С их слов мы можем реально решить эту проблему в 

течение следующего года.  

Завершаем? 

Шатурный И.Н. К словам, надо дело. 

Козловская О.В. Там все реально. Тот же вариант, что и по «Умному 

городу». Они готовы. Есть вопрос расчёта через тариф… 

Шатурный И.Н. Всегда все готовы, только потом оказывается, что надо 

будет из бюджета… 

Козловская О.В. Игорь Николаевич, разберитесь. Мы же тоже кое-что в 

этом деле понимаем. Депутаты в этом составе Вас всегда поддерживала. 

Шатурный И.Н. Да. Вам огромное спасибо за нашу совместную работу. 

Козловская О.В. Коллеги, говорим спасибо? Завершаем?  

Если вы не возражаете, Я передаю ведение заседания Александру 

Брониславовичу Куприянцу. 
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Председательствует Куприянец Александр Брониславович, заместитель 

Председатель Законодательной Думы Томской области. 

 

Куприянец А.Б. Давайте зарегистрируемся и пойдем работать дальше по 

повестке. 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 29 депутатов. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О порядке перемещения транспортных средств на специализированную 

стоянку, их хранения, оплаты расходов на перемещение и хранение, возврата 

транспортных средств на территории Томской области» (1, 2 чтение).  

Слово для доклада предоставляется Шатурному Игорю Николаевичу, 

заместителю Губернатора Томской области по промышленной политике. 

Шатурный И.Н. Уважаемые депутаты, вашему вниманию предоставляется 

проект областного закона, который приводим в соответствие с федеральным 

законодательством. Были внесены изменения в федеральном законодательстве, 

поэтому мы подготовили корректировки. Прошу вас принять в двух чтениях.  

Куприянец А.Б. Вопросы есть к докладчику? 

Кравченко В.К. У меня вопрос, потому что мы не сможем рекомендовать 

этот законопроект, не получив ответ.  

Игорь Николаевич, Белоусов докладывал на комитете, и эти вопросы 

прозвучали. С 1 сентября приводится в соответствие с федеральным 

законодательством.  

По правоприменению. Сейчас пошли разные трактовки, в том числе 

журналисты подошли, спросили о том, что мы сейчас после того, как штраф 

заплатили за нарушение правил парковки, машину увезли, а ты приехал и забрал? 

Вы сейчас должны будете принять порядок, определить сроки? А то уже иллюзия 

обсуждается, что платить за перемещение и за нахождение на штраф стоянке 

нарушителю не нужно будет. То есть ты заплатил, приехал машину забрал. У нас 

предприниматели откажутся от этого. Так ведь? Пойдут судебные разбирательства. 
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Он уехал – и до свидания, как говорится. Машина, допустим, простояла 2, 3 суток. 

Я посмотрел, у нас даже в аннотированной повестке неправильно трактуется.  

Вы должны будете разработать порядок и сроки установить. И по логике 

вещей, это должно делаться одновременно. Так ведь? Для понимания. 

Шатурный И.Н. Да. Мы сейчас оперативно до вступления Закона в силу 

совместно отработаем. Своё положение должен разработать ФАС и мы. В порядке 

будет однозначно прописано, что пока не оплачен штраф, автомобиль забрать 

нельзя.  

Куприянец А.Б. Вопросы есть ещё? Нет. Тогда позиция комитета. 

Кравченко В.К. С учётом доработки, мы поддерживаем. 

Куприянец А.Б. То есть комитет даёт добро на принятие закона в двух 

чтениях? 

Кравченко В.К. Да. 

Куприянец А.Б. Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+4 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс четыре переданных голоса. 

Принимается. Дополнений, замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и 

постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30+4 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс четыре. Принимается. Спасибо. 

Следующий вопрос, который мы поставили в повестку.  

Сергей Дмитриевич (к Кузнецову С.Д.), мы раздали депутатам вопрос, 

который поставили в повестку дополнительно? 

Кузнецов С.Д. Конечно. 
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О реализации полномочий органов 

государственной власти Томской области, установленных Федеральным 

законом «О концессионных соглашениях» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шатурному Игорю Николаевичу, 

заместителю Губернатора Томской области по промышленной политике. 

Шатурный И.Н. Уважаемые депутаты, вашему вниманию представляем 

законопроект, в рамках установленных Федеральным законом «О концессионных 

соглашениях». Здесь вам огромное спасибо, за то, что поддержали и включили в 

повестку дня этот вопрос. Прошу принять его в двух чтениях, т.к. закон позволит 

нам, разграничив полномочия между Законодательной Думой и исполнительной 

властью, работать с этим законом по концессиям. На сегодняшний момент без 

разграничения этих полномочий, мы не можем сформировать заявку по концессии, 

не принять ее. Уже есть инвесторы, которые готовы с нами поработать по 

концессии. 

Прошу вас рассмотреть и принять Закон в двух чтениях. Все заключения 

получены. У прокуратуры было два замечания, но мы их сняли. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Игорь Николаевич. Вопросы есть?  

Позиция комитета, Аркадий Яковлевич. 

Эскин А.Я. Прошу обратить внимание депутатов, что этим законом мы 

открываем двери новому движению. Думаю, что это коснется всех отраслей: и 

социальных, и строительных, и промышленных. Это очень важный документ. На 

комитете мы рекомендовали Думе голосовать за него в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы к Аркадию Яковлевичу есть? Нет. Есть 

предложение проголосовать первое чтение законопроекта. 

Шатурный И.Н. Я бы хотел поблагодарить депутатов за нашу совместную 

работу в течение этого короткого срока. 

Куприянец А.Б. Подождите, пусть проголосуют. (Смех в зале). 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………31+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Куприянец А.Б. Тридцать один, и мне только что дали информацию, что 

передано пять голосов, а не четыре, поэтому тридцать один плюс пять. 

Принимается. Дополнений, замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и 

постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….31+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс пять. Принимается. Спасибо.  

Пожалуйста, Игорь Николаевич. 

Шатурный И.Н. Хочу продолжить, и поблагодарить за нашу совместную 

работу в этот короткий промежуток времени. Но сделали вы немало. Надеюсь, что 

мы вас всех увидим в следующем составе Думы, где продолжим работу на благо 

нашей Томской области. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Вам, Игорь Николаевич. (Аплодисменты). 

Коллеги, следующий вопрос нашей повестки.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«Информация Администрации Томской области о мерах, предпринимаемых в 

связи с увеличением с 1 июля 2016 года минимального размера оплаты 

труда». 

Слово для доклада предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, 

заместителю Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты! 

Буквально сейчас вы обсуждали вопрос качества связи. Я немного коснусь 

вопросов качества жизни, потому что минимальная система оплаты труда, конечно, 

в первую очередь затрагивает население, качество и уровень его жизни. 

Не буду загружать цифрами, единственное, скажу, что с 1 июля этого года 

повысился в соответствии с федеральным законодательством минимальный размер 

заработной платы. Предыдущий размер составлял чуть больше 6 тыс. рублей. На 

сегодняшний день 7 500 рублей. 
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Должен отметить, предугадывая некоторые вопросы, что сегодня 

происходит на территории Томской области? Помимо федерального 

законодательства, которое определяет четкий размер минимальной оплаты труда, 

на территории Томской области подписано региональное соглашение с 

профсоюзами, работодателями и Губернатором о конкретной цифре, которая 

сегодня фиксирована по минимальной оплате труда. Не смотря на то, что 

предыдущий закон определял 6 200 рублей, в нашем региональном соглашении 

была прописана четкая цифра: минимальный размер оплаты труда – 8 065 рублей. 

Здесь предусмотрена «вилка» северных территорий с учетом районного и 

северного коэффициента – 13 649 рублей. В связи с тем, что был принят 

федеральный закон, мы одновременно пересмотрели своё региональное 

соглашение. Сегодня для всего сектора экономики мы для себя считаем 

минимальную заработную плату – 9 750 рублей, и «вилка», которая касается 

остальных территорий с учётом районного и северного коэффициента – 16 500 

рублей, понятно, что это г. Стрежевой. Вы знаете, что у нас более детализировано 

данное муниципальное образование.  

Что было проведено, и какие затраты в связи с этим последовали? Вера 

Ивановна вам уже говорила, что в связи с этим потребовались дополнительные 

ресурсы. В целом по области мы рассчитываем, хотя должен оговориться, что мы 

ещё будем корректировать, – 132 млн. рублей. Я сегодня говорю о втором 

полугодии, о тех средствах, которые нам необходимы до доведения минимального 

размера оплаты труда.  

Из чего исходят эти расчеты?  

Во-первых, на территории Томской области бюджетников, а я должен 

отметить, что это не только бюджетники, но и другие сектора экономики, должны 

выполнять данное федеральное законодательство, мы мониторим и ту и другую 

сторону. Из 116 тыс. человек работников бюджетной сферы, у нас 71 – областные и 

муниципальные учреждения. Более 9 тысяч, если быть точным 9 346, по нашим 

данным из общего количества наши работники, которые относятся к категории с 

низкой оплатой труда (технички, слесаря и т.д.). То есть категория, которая 

попадает под это федеральное законодательство.  

Как распределена финансовая поддержка? Вера Ивановна говорила, что  
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88 млн. рублей касаются областных и муниципальных учреждений, которые 

получают нашу финансовую поддержку на оплату труда. Если говорить о 

муниципальных учреждениях в качестве субвенций, то там, где наши 

обязательства по оплате труда. 

Что касается муниципальных образований, то там, где их полномочия, где 

они являются учредителями, Губернатором было принято решение, в июне мы 

обсуждали этот вопрос на Дне главы, разблокированы те финансы, по которым 

были приостановлены выплаты. Это те 10 %, которые были пока не тронутыми из 

общего объема финансовой дотации органам местного самоуправления. Должен 

напомнить, что уровням поселений мы отдали полностью всю дотацию без 

сокращения. Уровням районов мы сегодня отдаем 44 млн. рублей из общей 

замороженной суммы. Мы не всю замороженную дотацию отдаем 10 %, а ту 

сумму, 44 млн. рублей, которая на сегодняшний день определена для повышения 

минимального размера оплаты труда.  

Должен отметить, что на сегодняшний момент Департамент финансов 

продолжает мониторинг, потому что сейчас идёт начисление и первые выплаты. 

Мы понимаем, что на органы местного самоуправления потребуется 

дополнительное финансирование. Ещё идёт уточнение. Работа будет 

продолжаться. Мониторинг будет идти еще некоторое время.  

Кроме этого, я должен отметить, что в рамках нашей совместной работы 

отраслевых департаментов мы непросто заключали региональное соглашение в 

этом году, подошли более жестко для собственного понимания, и чтобы защитить 

интересы населения, мы промониторили первое полугодие с целью выяснить, как 

исполняется наше региональное соглашение. Должен сказать, что есть 

положительные результаты. Но также выявили более 600 человек работающих в 

других секторах экономики, которым не выплачивался в полном объеме 

минимальный размер оплаты труда, – 6 204 рублей, установленные федеральным 

законодательством. Я уже не говорю о региональном соглашении. Поэтому мы 

сейчас нарабатываем документы. В основном это в сфере оптовой и розничной 

торговли. С помощью соответствующих структур будем просить там провести 

плановые проверки.  

В заключение хотел сказать, что вопрос муссируется давно потому, что 
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публично это было высказано, но на федеральном уровне пока нормативного 

документа нет. Мы все понимаем, что в дальнейшем минимальный размер оплаты 

труда будет равняться прожиточному минимуму. Пока ориентировочно без 

официальных документов это должно быть реализовано на территории Российской 

Федерации до конца 2018 года. Мы этот процесс также мониторим. Должен 

сказать, что на сегодняшний момент на территории Томской области в разрезе 

только бюджетных учреждений с учётом исполнения «дорожных карт» величина 

прожиточного минимума (а вы знаете, что там несколько подходов, но мы говорим 

о работающем населении), она сегодня равна 11 869 рублей, а минимальный размер 

оплаты труда с учётом северного коэффициента – 13 649 рублей. На перспективу 

нам придется подтянуть только около 5, 6 районов. Это, как правило, южные 

районы. Сегодня там по отношению к прожиточному минимуму 91 %, 92%.  

Куприянец А.Б. Спасибо, Анатолий Михайлович. Коллеги, вопросы? 

Пожалуйста, Оксана Витальевна. 

Козловская О.В. Анатолий Михайлович, Вы дали очень важную 

информацию. Я бы хотела уточнить. Правильно мы Вас понимаем, что речь идет о 

том, что на территории Томской области работники бюджетных организаций с 1 

июля имеют минимальную заработную плату 9 700 рублей, а не 7 500, как это 

сказано в федеральном законе, в связи с региональным соглашением, которое мы 

подписали с профсоюзами? 

Рожков А.М. Да, правильно.  

Кроме этого, я слышал от депутата сегодня утром заявление о том, что надо 

увеличить расходы, связанные с фондом ОМС и т.д. Дело в том, что младший 

медицинский персонал в системе здравоохранения не входит в «дорожную карту». 

Не загружая цифрами, просто скажу, сегодня младший медицинский персонал в 

среднем достиг цифры 16 265 рублей. 

Козловская О.В. Но надо понимать, что сюда входит 13 % подоходного 

налога, и это средняя цифра по году с учетом отпускных.  

Рожков А.М. Что касается «с учётом отпускных», должен вас заверить, что 

отпускные там минимальные. Если мы будем рассматривать «дорожную карту», 

она у нас подрастёт как раз по итогам девяти месяцев. Должен признаться, что в 

ряде отраслей небольшое отклонение, но оно исправиться. Например, 104 рубля 
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отставание в культуре и т.д. Но это без учёта июля. Основные отпуска – это июль, 

август.  

Козловская О.В. Но минимальная 9 700 рублей? 

Рожков А.М. Да. 

Куприянец А.Б. Ещё вопросы? Глок Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Анатолий Михайлович, для понимания. Уверенность есть в том, 

что в 2017 году у нас будут разработаны отраслевые региональные системы оплаты 

труда?  

Рожков А.М. Давайте по-честному, региональное отраслевое соглашение – 

мы рано или поздно к этому придем, но без участия федерального бюджета, мы не 

сможем. Кратко, когда принимался федеральный закон, то на уровне 

Правительства все задавали вопросы, откуда брать ресурсы. Поэтому на 

федеральном уровне, учитывая, что бюджеты были приняты, сбалансированы, в 

том числе и федеральный, было рекомендовано органам государственной власти 

субъектов самостоятельно за счёт внутренних ресурсов решить вопрос в первом 

полугодии. При формировании федерального бюджета и региональных, данные 

расчёты будут учитываться во всех уровнях бюджета.  

Поверьте мне, если бы на сегодняшний день на примере нашей работы  

на 1 июля мы не могли определить размер конкретной суммы, а её ещё надо 

доказывать на федеральном уровне. Есть такое понятие, как штатное расписание. Я 

могу потом дать информацию, сколько и в каких учреждениях младшего 

персонала, и какого вида. Но есть штатное расписание, а есть физическое 

замещение этого штатного расписания. 

Куприянец А.Б. Николай Александрович.  

Вяткин Н.А. Скажите, пожалуйста, может быть такая ситуация? В бизнесе 

не у всех есть профсоюзы. Он выплачивает зарплату 7 500 рублей. Какие к нему 

можно предъявить претензии? Он не признает эти 9 000 рублей. 

Рожков А.М. Понятно. Что касается регионального соглашения – это 

добровольно. Самое главное, что какой бы это бизнес не был, на территории 

Российской Федерации, он должен исполнять федеральный закон – 7 500 рублей. 

Региональное соглашение, где завысили свои обязательства, мы понимали, на что 

идём. Первое. Поддержать определенный круг населения. Их не так много – 9 тыс. 
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из 71 тыс. бюджетников. 

Втрое. Мы понимали, что данная ситуация прямо, а не косвенно влияет на 

экономику, и как раз в доходной части, в том числе консолидированного бюджета.  

Куприянец А.Б. Что, коллеги, ограничимся вопросами?  

Из зала. Достаточно. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Анатолий Михайлович. 

Нам необходимо с вами принять информацию. Голосуем один раз. 

Глок Л.Э. Нас попросили подготовить проект решения. Но поскольку это 

было без обсуждения на комитете. То мы вносим предложение из двух пунктов. 

1. Информацию принять к сведению.  

2. Законодательной Думе Томской области вернуться к рассмотрению 

вопроса о реализации на территории Томской области Федерального закона 

от 2.06.2016 № 164ФЗ «О внесении изменения в статью 1 Федерального закона  

«О минимальном размере оплаты труда» по итогам 2016 года.  

То есть вернуться к этому вопросу новому составу Думы, поскольку вопрос 

очень важный.  

Куприянец А.Б. Проект постановления раздали на руки. Голосуем? Пять 

переданных голосов. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….32+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать два плюс пять. Принимается. 

Информация принимается к сведению. 

Жвачкин С.А. Можно?  

Куприянец А.Б. Пожалуйста, Сергей Анатольевич. 

Жвачкин С.А. Уважаемые депутаты, я хочу обратиться к вам за помощью. 

Вы почти все идёте на выборы. У вас работают выборные штабы. Хочу попросить 

вас поучаствовать в решении проблем с пожарами, которые сложились у нас на 

территории Томской области. 

Я сейчас проводил штабы. Вчера я был в Молчаново. Завтра облетаю 
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Верхнекетский и Первомайский район. Ситуация непростая. Сегодня у нас 

действует 13 пожаров, из них четыре локализовано. Сегодня ситуация не много 

изменится. Мы принимаем достаточно много мер. 

Что я хочу? В каком виде нужна помощь? Это не стандартно. Думаю, что и 

для вас, и для вашей выборной кампании будет показательно, что мы все единое 

целое. 

Что нужно?  

Первое. Помочь с ограничением доступа населения в лесные массивы в 

субботу, воскресенье. Все пожары рукотворные. Начались грибы, ягоды, шишки, и 

понятно, что сегодня очень сложно остановить полностью людей, но я бы всё же 

попросил. Давайте нестандартно, мы никогда это раньше не делали, но 

воспользуемся ситуацией: у вас штабы во всех районах, попросить людей, которые 

там работают подключиться к этой работе в плане информированности. А эта 

работа у вас как раз хорошо поставлена. Для этого у Севастьянова создан штаб. У 

него будут постоянные пресс-релизы. Мы будем усиливать информацию через 

СМИ. Но мне кажется, что и через ваши штабы, это будет достаточно интересно и 

продуктивно. 

Первое и главное, чтобы люди знали две вещи, как себя вести в лесу. 

Понятно, что, вроде, все знают, но ведут себя плохо. 

Второе. Может, те активные бойцы, которые у вас есть, поучаствую 

совместно в рейдах с правоохранительными органами, со всеми службами, которые 

у нас есть. Мы увеличиваем группировку. Я дополнительно запросил около 40 

человек из МЧС. Они завтра прибывают. Запросил федеральный резерв, около 100 

человек дополнительно приедет сегодня, завтра. Два вертолета дополнительно 

приходит и т.д. То есть мы увеличиваем группировки, которые есть. У нас каждый 

боевой человек на счету.  

Кроме того, у нас пошёл шквал звонков, пока я проводил штабы, в основном 

от не информированности населения. У вас окна занавешены шторами, а если вы 

их откроете, то увидите, что когда садились на заседание Думы, было чисто. Но 

ветер поменялся, и весь дым от пожаров с Верхнекетского района натягивает сюда. 

Но норма ПДК (пояс. предельно допустимая концентрация) – 5, а у нас сегодня в 

Томске 0, 36. Людям надо говорить, что да, запах чувствуется, видна дымка, но 
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вредных содержаний нет. Я дал команду, чтобы во всех информационных 

выпусках по всей области эти данные давали, но вы знаете, что кто-то газет не 

читает, кто-то телевизор не смотрит.  

Просьба. Я подумал, давайте попробуем так сделать. Никто никогда так не 

делал. Давайте сообща все вместе попробуем. Нужно просто информировать 

людей. Это первое. Ограничивать походы в лес людей – второе. Но где-то и 

патрулировать, потому что самое главное в наших таёжных пожарах – это вовремя 

обнаружить. Снимки из космоса у нас два раза в сутки ложатся на стол, но с учётом 

задымленности очень сложно определить термоточки. Поэтому самое эффективное 

– это наземное патрулирование, которое мы организуем. У нас сегодня 

патрулируют лесники, рыбоохрана. Всех подняли. Все занимаются одним 

вопросом. 

Не хочу раньше времени говорить, но у нас есть нехорошие факты по поводу 

причин возникновения лесных пожаров. Правоохранительные органы сегодня 

занимаются этим вопросом, а особенно там, где у нас массово возникло вдруг 

шесть пожаров вдоль реки, и причем от реки пошли в тайгу. Мы занимаемся этим 

вопросом. Но нам сегодня нужны помощники. Лучше ваших помощников нет, а вы 

сконцентрировали у себя в штабах, как и положено, лучших людей, поэтому 

давайте попробуем. Если мы уменьшим на два, три пожара, то это будет большая 

победа. 

Вот такая у меня несколько необычная просьба. Ещё раз повторяю, что пока 

у нас нет неподконтрольных пожаров. Сегодня еще локализуем некоторые. Мы 

просто боимся, что впереди выходные и все может повториться. Если ещё будет 

десять пожаров после выходных, то это уже будет сложная ситуация. И 

успокаивайте людей. Мы все данные сразу выкладываем во всех средствах 

массовой информации. Вы знаете, у нас с вами открытая политика, мы никогда 

ничего не скрываем. Нам и нечего сегодня скрывать. Я вам цифры назвал: 5 – 

норма ПДК, и 0,36 – полчаса назад по Томску. Договорились? Поддерживаете? 

Из зала. Да, поддерживаем. 

Жвачкин С.А. Спасибо. Я на вас очень надеюсь, потому что вопрос очень 

важный. 

Кравченко В.К. У меня предложение. Мы же рассматривали законы, и они 
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приняты о добровольной народной дружине по охране общественного порядка, о 

добровольной пожарной дружине. Сейчас надо этот резерв задействовать. Мы же 

заслушивали, где они созданы. Это всё на поверхности. 

Жвачкин С.А. Давайте, избирайтесь все в новый состав Думы. Я почему 

оставил Анатолия Михайлович, потому что у меня штаб только что закончился, а я 

его со штаба отпустил к вам.  

Анатолий Михайлович, глав всех предупредить, чтобы не конфронтация 

была в районах, а чтобы ваши представители обращались, т.к.. главы возглавляют 

штабы. Прямо сейчас подключите всех на селектор и дайте такую команду, чтобы 

все штабы, независимо от партии, а у нас одна пария томичей, и она должна 

сегодня сработать. Включайте их в рейды, давайте полную информацию.  

Вот, что я хотел сказать с вашего разрешения. Пойду дальше заниматься 

вопросами. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Сергей Анатольевич. 

Жвачкин С.А. Удачи всем вам! 

Куприянец А.Б. Принимается. У нас следующий вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статью 19 Закона 

Томской области «О земельных отношениях в Томской области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Габдулганиеву Ришату Раифовичу, 

председателю Думы Томского района. 

Габдулганиев Р.Р. Уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, коллеги. Дума Томского района уже во втором чтении предлагает 

изменить 19 статью Закона Томской области № 100-ОЗ. 

Вкратце, в соответствии с этим законом полномочия по управлению 

распоряжением земельными участками, государственная собственность которых не 

разграничена, были переданы органам местного самоуправления.  

В связи с чем возникла необходимость передачи льготной очереди в 

сельские поселения? После вступление в силу данного закона в течение месяца 

были переданы в сельские поселения земельные дела льготников только по их 

личному заявлению. Таким образом, после окончания этого месяца в Томском 
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районе из 1 196 человек у нас осталось 99 не переданных учетных дел льготных 

категорий граждан, которые по разным причинам это не смогли сделать. Поэтому в 

целях защиты прав указанной категории граждан законопроектом предлагаем 

установление обязанностей органов местного самоуправления муниципальных 

образований, осуществляющих постановку на учёт граждан для получения 

земельных участков, до дня вступления в силу данного закона производить 

хранение не переданных учётных дел до обращения граждан. 

Реализация данного законодательного предложения не требует расходов, 

покрываемых за счёт средств областного и местного бюджета.  

Ко второму чтению были убраны все юридические и технические замечания, 

как прокуратуры, так и других органов. Ко второму чтению данный закон 

отработали.  

Доклад закончил. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Оксана Николаевна, которая стоит 

содокладчиком, не нужна? 

Габдулганиев Р.Р. Нет. Мы очень подробно рассмотрели на комитетах. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Нет. Пожалуйста, присаживайтесь. 

Габдулганиев Р.Р. Уважаемые коллеги, если позволите, я хотел бы от 

имени депутатов шестого созыва Думы Томского района и от администрации 

Томского района поблагодарить коллег пятого созыва Законодательной Думы 

Томской области за плодотворную работу. Надеюсь, что после 18 сентября 

большинство из вас будет в зале заниматься этим ответственным делом. Мы 

дальше продолжим нашу совместную работу. Спасибо большое! (Аплодисменты). 

Куприянец А.Б. Спасибо. Аркадий Яковлевич, позиция комитета? 

Эскин А.Я. Всё было правильно сделано. Все замечания устранены. 

Предлагаем проголосовать во втором чтении. 

Куприянец А.Б. Вопросов нет? Голосуем второе чтение Закона и 

постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять принимается. Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О предоставлении государственного имущества Томской области в 

безвозмездное пользование Администрации Молчановского сельского 

поселения». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Мы на комитетах очень подробно эти вопросы 

рассмотрели, поэтому по возможности, берегите время докладчика и своё.  

Пожалуйста, Алексей Анатольевич. 

Трынченков А.А. Спасибо. Уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович и присутствующие. Молчановскому сельскому поселению сроком 

на пять лет просим согласовать передачу нежилого здания (гараж) общей 

площадью 410,4 кв. м. Помещение в настоящее время передано в Казну. Раньше 

использовалось областным учреждением, затем за ненадобностью было сдано в 

Казну. Обратилось поселение, которое в целях производственных нужд хочет 

использовать здание в дальнейшем. Прошу поддержать. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем постановление по данному 

вопросу. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….31+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс пять, принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О предоставлении государственного имущества Томской области в 
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безвозмездное пользование Думе Томского района». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, на прошлом заседании 

предоставляли Администрации Томского района, в том же здании помещение, 

которое занимает Дума, закончился договор, фактически это пролонгация. Прошу 

поддержать. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Голосуем? Голосуем постановление по данному вопросу. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Результат двадцать восемь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Федеральному 

государственному бюджетному учреждению «Сибирский федеральный научно-

клинический центр Федерального медико-биологического агентства». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, фактически помещения 

необходимы самому «Северскому кадетскому корпусу» для охраны здоровья детей, 

которые там обучаются. Передается одному из учреждений, которое действует на 

территории ЗАТО г. Северска для организации кабинета здравоохранения. Прошу 

поддержать. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Голосуем?  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Отделу Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Колпашевскому району Управления 

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, передается одно помещение 

площадью 15,4 кв. м, в целях обеспечения деятельности участковых 

уполномоченных полиции. Поскольку передается без конкурсных процедур, то на 

максимальный срок пять лет. Прошу поддержать.  

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….27+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Федеральному 

государственному бюджетному научному учреждению «Томский 

национальный исследовательский медицинский центр Российской академии 
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наук». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, и раньше помещение 

использовалось. Но на основании другого договора оказывается 

специализированная медицинская помощь, которую сам роддом оказывать не 

может. Поэтому в целях охраны здоровья граждан, просим поддержать 

предоставление помещений, которые указаны.  

Все необходимые заключения, в том числе от Департамента 

здравоохранении, от профильного департамента получены. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….31+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать один плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области Фонду «Региональный фонд 

капитального ремонта многоквартирных домов Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Трынченков А.А. Уважаемые депутаты, в рамках нашего 

многофункционального центра размещаем рабочее место «Регионального фонда 

капитального ремонта» в целях обеспечения доступности услуг гражданам. 

Прошу поддержать. Спасибо.  

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается.  

Алексей Анатольевич, спасибо Вам. 

Трынченков А.А. Спасибо огромное за работу.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «Об увековечении памяти Б.И.Альперовича в 

форме установления мемориальной доски на фасаде здания ОГАУЗ 

«Городская клиническая больница № 3» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, этот вопрос возник в связи с тем, что 

здание «Городская клиническая больница № 3» является областной 

собственностью, а также в соответствии с действующим законом Губернатор 

Томской области внёс нам представление о размещении мемориальной доски 

Альперовичу Борису Ильичу.  

Альперович Б.И – человек известный в Томске. Он был заведующим 

кафедрой хирургических болезней медицинского университета, профессором, 

доктором медицинских наук, заслуженным врачом, заслуженным деятелем РФ, 

лауреатом Государственной премии Правительства в области здравоохранения. 

Кстати, последнюю награду он получил в 2014 году. Неоднократно был награжден 

правительственными наградами. 

Предлагается установить ему Почётную доску в виде барельефа. Есть 

решение Думы города Томска, есть ходатайство мэра г. Томска. Инициатором 

выступает коллектив «Городской клинической больницы № 3». Согласие 

родственников есть. Комитет по социальной политике рассмотрел и рекомендует 

это решение поддержать. Прошу принять решение. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Нет вопросов? Голосуем первое чтение 

законопроекта. 
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Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….26+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс пять. Принимается. Спасибо. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении Почетной грамотой Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, наградная комиссия и Совет Думы 

вносит предложение о награждении Почетной грамотой Крутикова Владимира 

Алексеевича – директора Федерального государственного бюджетного учреждения 

науки Института мониторинга климатических и экологических систем Сибирского 

отделения Российской академии наук. Человек хорошо известный в Томской 

области. У него юбилей – 70 лет. Прошу поддержать.  

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс пять. Принимается.  

Здесь могли проголосовать вместе, если бы сразу объявили второго 

претендента на награду. Пожалуйста, Оксана Витальевна. 

Козловская О.В. Вторая Почетная грамота Яманаеву Алексею 

Анатольевичу – председателю Томской областной организации профсоюза 

работников нефтяной, газовой отрасли промышленности и строительства 

Российской Федерации. Кандидатура представлена профсоюзами в связи с 50-

летием г. Стрежевого.  

Прошу поддержать. Наградная комиссия и Совет Думы единогласно 

поддержали кандидатуру.  

Куприянец А.Б. Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….28+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении знаком «Милосердие и 
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благотворительность» коллектива открытого акционерного общества 

«Томское пиво» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, Томская ассоциация пищевиков 

внесла представление на награждение открытое акционерного общества «Томское 

пиво» указанной наградой. В этом году 9 сентября исполняется 140 лет коллективу. 

Они активно участвуют в благотворительности. В частности, справка у вас есть, 

скажу для людей, если в 2014 году объем спонсорской помощи составил 11 млн. 

рублей, в 2015 г. – 38 млн. рублей, то в этом году ожидается, что сумма превысит 

40 млн. рублей. Кроме того, хочу отметить, что этот коллектив является одним из 

основных налогоплательщиков Томской области.  

Комиссия по наградам и Совет Думы поддержали данное предложение. 

Прошу вас также поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Нет. Голосуем. Первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс пять. Принимается. Дополнений, замечаний 

нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….27+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении знаком отличия «За заслуги в 

сфере образования» (1, 2 чтение). 
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Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы в прошлый раз, когда принимали 

решение, обратили внимание, что у нас не все муниципальные образования 

представили свои кандидатуры. Департамент образования, Администрация 

Томской области ко Дню учителя дополнительно сделали представление, которое 

рассмотрено на Комиссии по наградам и Советом Думы. Мы предлагаем 

поддержать, все кандидатуры достойные. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Нет. Голосуем. Первое чтение 

законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29+5 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается. Спасибо. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Вяткин Н.А. Можно предложение внести? Уважаемые депутаты, каждый 

депутат получал у нас Почётную грамоту. Борис Алексеевич, будучи спикером, сам 

себя ею не мог наградить. У него много наград, но этой нет. Я предлагаю наградить 

его Почётной грамотой Законодательной Думы Томской области. 
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Куприянец А.Б. Поступило предложение. Оксана Витальевна? 

Козловская О.В. У меня возражений нет. У Бориса Алексеевича, 

безусловно, Почётная грамота Законодательной Думы Томской области есть. Я 

считаю, что человек её заслужил. 

Вяткин Н.А. Нет у него Почётной грамоты Законодательной Думы Томской 

области. 

Козловская О.В. Вообще, нет Почётной грамоты Думы?  

Из зала. Нет, не было Почётной грамоты Думы. Он же не мог сам себе её 

дать. 

Козловская О.В. Коллеги, тогда давайте поддержим предложение. Я 

поддерживаю двумя руками.  

Уважаемые коллеги, списки представленных к награждению у вас есть. 

Единственное, хочу сказать, чтобы у нас не было вопросов, мы сегодня Советом 

Думы представляем к награждению большую группу депутатов нашего созыва: 

Казаков Владимир Владимирович, Михкельсон Александр Карлович, Музалев 

Василий Николаевич, Павлов Евгений Владимирович, Разживин Игорь Андреевич, 

Фёдоров Алексей Геннадьевич и, если не возражаете, Борис Алексеевич Мальцев.  

Говорю это для того, чтобы избиратели, которые нас сегодня смотрит, 

услышали эти фамилии. Все эти люди являются либо руководителями фракций, 

либо возглавляют эффективно работающие комиссии Законодательной Думы 

Томской области.  

Обращаю ваше внимание, что сегодня представлена кандидатура 

Филимонова Михаила Афанасьевича, тоже наш бывший депутат. Были вопросы на 

комитете по экономической политике. Они все сняты. Все документы оформлены 

правильно. Поэтому эта кандидатура включена в список для награждения.  

Соответственно, добавляем Бориса Алексеевич Мальцева и с учётом этой 

кандидатуры, прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Нет возражений? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………29+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  
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Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать девять плюс пять. Принимается. Спасибо. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О статусе депутата Законодательной Думы Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Уважаемые коллеги, изменения подготовлены в связи с 

необходимостью корректировки отдельных положений Закона «О статусе 

депутата» с изменениями федерального законодательства. Все приводим в 

соответствие. 

Новеллы, касающиеся прав и обязанностей помощников:  

1) в статье 30 появится пункт 5;  

2) статьи 31.1, 32, касающиеся условий, порядка работы помощников 

депутатов, их прав и обязанностей, признать утратившими силу.  

Следующим вопросом как раз рассмотрим постановление о положении 

помощников депутатов. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Владимир Казимирович. Вопросы есть? Нет. 

Голосуем первое чтение законопроекта. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается. Дополнений, 

замечаний нет? Голосуем второе чтение Закона и постановление к нему. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….27+5 
Проголосовало против………………….1 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 
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Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается. Спасибо. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«Об утверждении Положения о помощниках депутатов Законодательной 

Думы Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Проект постановления подготовлен в соответствии с тем 

Законом, который мы сейчас рассмотрели. 

Положением определяются права и обязанности помощников депутатов 

Законодательной Думы, регламентируются вопросы заполнения табеля учёта 

рабочего времени помощников. Думаю, что это системный документ, который 

позволит качественно улучшить работу помощников депутатов в новом созыве. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Владимир Казимирович. Вопросы есть? Нет. 

Голосуем постановление.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в решение Государственной Думы Томской области  

от 6 июля 2000 года № 559 «О Положении об аппарате Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 
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Кравченко В.К. Проектом предлагается закрепить, что регулирование 

вопросов оплаты труда работников Законодательной Думы Томский области, не 

являющихся государственными гражданскими служащими, будет осуществляться 

распоряжением Председателя Думы. Проект также направлен на уточнение 

полномочий руководителя аппарата Думы по заключению трудовых договоров с 

работниками Думы. Вот все изменения. 

Куприянец А.Б. Нет вопросов? Голосуем постановление. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать восемь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«Об утверждении Положения о порядке принятия лицами, замещающими 

государственные должности, должности государственной гражданской 

службы в Законодательной Думе Томской области, почетных и специальных 

званий, наград и иных знаков отличия иностранных государств, 

международных организаций, политических партий, иных общественных 

объединений и других организаций».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. В целях реализации федерального законодательства, в 

частности № 79-ФЗ, № 273-ФЗ и Указа Президента № 506 от 10.10.2015 года 

разработано данное предложение. На Совете Думы мы рассматривали, прошу 

поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы к Владимиру Казимировичу? 

Пичурина Л.Ф. Простите, какие-то прецеденты у нас есть? Кого-то 

награждали иностранные государства?  
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Кравченко В.К. Нет, Лев Фёдорович. Мы сейчас положение утвердим, и 

будем работать.  

Пичурина Л.Ф. Спасибо. Мне всё ясно.  

Куприянец А.Б. Ещё вопросы есть? Нет. Есть предложение проголосовать. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать шесть плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 13.01.2012 № 20 «Об образовании постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по депутатской этике».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. С учётом произошедших кадровых изменений вместо 

Немцевой Галины Григорьевны предлагается включить в состав комиссии Мурина 

Николая Ивановича. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Нет возражений? Голосуем.  

Козловская О.В. Будем хулиганить во время предвыборной кампании – нас 

будут поправлять. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………30+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать плюс пять. Принимается.  
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 24.12.2015 № 3040 «О плане законотворческой деятельности 

Законодательной Думы Томской области на 2016 год».  

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. С учётом предложений субъектов права законодательной 

инициативы внесены изменения в наш план. Рассмотрено на Совете Думы. Просим 

поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

Куприянец А.Б. Двадцать семь плюс пять. Принимается.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах и 

обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, вы у себя на комитетах рассмотрели, приняли 

решения. Замечаний и предложений больше не поступило. 

Козловская О.В. Можно одну реплику? 

Куприянец А.Б. Пожалуйста. 

Козловская О.В. Мы сегодня с вами поддерживаем важный федеральный 

закон, в том числе и по нашей инициативе, который предусматривает, что после 
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его принятия депутаты поселкового и районного уровня, работающие на 

непостоянной основе, не будут отчитываться по доходам и расходам.  

Куприянец А.Б. Позиция комитетов – поддержать. Голосуем.  

Голосуются постановления по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+5 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается.  

Тексты постановлений прилагаются. 

Куприянец А.Б. Двадцать четыре плюс пять. Принимается.  

Коллеги, спасибо вам, что не напомнили про перерыв. Вы не напомнили – я 

не объявил.  

Передаю слово. Оксане Витальевне. 

Козловская О.В. Уважаемы коллеги, в соответствии с Регламентом 

Законодательной Думы Томской области первое заседание очередного созыва 

начинается, а последнее заседание созыва заканчивается исполнением гимна 

Российской Федерации.  

Прошу всех встать. 

(Звучит Государственный гимн Российской Федерации). 

 

Повестка 55-го собрания Законодательной Думы Томской области 

исчерпана. Собрание объявляется закрытым. 

Председатель 
Законодательной Думы 
Томской области  О.В.Козловская 
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